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Пятая сессия Верховного Совета СССР
В С О В Е Т Е  Н А Ц И О Н А Л Ь Н О С Т Е Й

На вечернем заседании 9 декаб
ря депутаты Совета Нациогіально- 
стей заслушали содоклад председа
теля бюджетной комиссии Совета 
Национальностей депутата М . А .  
Яспова о Государственном плане 
развития народного хозяйства 
СССР на 1965 год, о Государствен
ном бюджете на 1965 год и об ис
полнении Государственного бюдже
та СССР за 1963 год.

Бюджетная комиссия, говорит 
тов. Яснов, рассмотрела с участи
ем представителей союзных рес
публик, государственных комите
тов, министерств и ведомств Сою
за ССР проект Государственного 
плана развития народного хозяй
ства и проект Государственного 
бюджета СССР на 1965 год.

Государственный план развития 
•народного хозяйства СССР полно
стью соответствует задачам, по
ставленным Программой Коммуни
стической партии Советского Со
юза.

При рассмотрении в бюджетной 
комиссии проекта плана выявилась 
возможность увеличить производ
ство и реализацию отдельных то
варов за счет вовлечения в това
рооборот имеющихся товарных за
пасов, расширения ассортимента и 
повышения качества продукции. 
Это позволит повысить товарное 
обеспечение плана товарооборота 
на 158 миллионов рублей. Депутат 
М. А. Яснов вносит предложение 
одобрить представленный Советом 
Министров СССР Государственный 
план развития народного хозяйства 
СССР на 1965 год с учетом допол
нений бюджетной комиссии.

Бюджетная комиссия вносит 
предложение увеличить доходы

Государственного бюджета СССР 
на 129,6 миллиона рублей и одно
временно считает целесообразным 
увеличить расходы на 129,6 мил
лиона рублей. С учетом этих по
правок вносится предложение ут
вердить Государственный бюджет 
СССР на 1965 год.

Председатель экономиче с к о й 
комиссии Совета Национальностей 
депутат О. И. Иващенко сообщила 
в своем содокладе, что комиссия 
предлагает утвердить Государст
венный план развития народного 
хозяйства С ССР и Государствен
ный бюджет СССР на 1965 год. 
Этот план и бюджет отвечают зада
чам дальнейшего роста производ
ства и повышенна материального 
и культурного уровня жизни наро
дов всех союзных республик.

В содокладе содержится ряд за
мечаний и предложений по отдель
ным разделам народнохозяйствен
ного плана на будущий год. Осу
ществление этих предложений дол
жно ускорить и улѵчшить решение 
задач дальнейшего развития эко
номики нашей страны и повышения 
благосостояния советского народа. 
Обращается, в частности, внимание 
на необходимость принятия реши
тельных мер для более широкого 
внедрения средств механизации, 
автоматизации и вычислительной 
техники в народное хозяйство. Это 
позволит быстрее ликвидировать 
тяжелые ручные работы в различ
ных отраслях хозяйства, добиться 
наибольшего экономического эф 
фекта в трудоемких производствен
ных процессах.

Экономическая комиссия вносит 
предложение увеличить объем ка
питальных вложений в 1965 году

на развитие легкой промышленно
сти в сумме 24 ,7  миллиона рублей.

В содокладе содержатся также 
рекомендации, направленные на 
улучшение семеноводства карто
феля и овощных культур, на изы 
скание дополнительных ресурсов 
дешевых кормов для скота. Об
ращ ается внимание на необходи
мость улучшения работы торговых 
организаций и предприятий об
щественного питания и на расш и
рение их сети.

У-спешное выполнение народно
хозяйственного плана 1965 года, 
подчеркивается в содокладе, явит
ся новым вкладом в коммунисти
ческое строительство нашей мно
гонациональной Родины.

На заседании Совета Националь
ностей выступили также депутаты 
В. В. Мацкевич — председатель 
исполкома Целинного краевого Со
вета депутатов трудящихся (Ка
захская ССР), в. И. Дрозденко — 
первый секретарь Киевского обко
ма КП Украины и Б. А. Тихоми
ров — старший машинист экска
ватора (Узбекская ССР). Они 
подчеркнули, что в н е с е н н ы е  
на рассмотрение Верховного 
Совета СССР проекты плана 
развития народного хозяйства и 
Государственного бюджета на 
1965 год полностью отражают ко
ренные интересы советского на
рода и новые возросшие задачи 
коммунистического строительства 
в нашей стране. Ораторы присое
динились к предложениям об ут
верждении этих проектов с по
правками комиссий Верховного 
Совета.

В С О В Е Т Е  С О Ю З А
На вечернем заседании Совета 

Союза слово для содоклада было 
предоставлено председателю бюд
жетной комиссии Совета Союза 
депутату И. С. Сеннну. Он ука
зал, что в проектах уточненного 
народнохозяйственного плана и 
Г о с у д зрственного бюджета на 
1965 год отражены  предвари
тельные и т о г и б р д ь ш о й  созида
тельной работы советского народа 
по претворению в жизнь сеМилеТт 
него плана. Бюджетная комиссия 
считает необходимым отметить, 
что в проекте плана особое внима
ние уделено тому, чтобы в срав
нительно сложных условиях, вы з
ванных недостаточным темпом ро
ста сельскохозяйственной продук
ции, обеспечить дальнейшее все
стороннее повышение благосостоя
ния трудящихся.

Депутат И. С. Сенин сказал да
лее, что в уточненных разделах 
плана капитальных работ найдены 
возможности для дополнительного 
увеличения жилищного строитель 
ства на шесть миллионов квадрат 
ных метров по сравнению с объ
емами, одобренными третьей сес
сией Верховного Совета в декаб
ре 1963 года. Он сообщил, что г 
результате рассмотрения проекта 
народнохозяйственного плана г 
бюджета с участием представите 
лей общесоюзных органов и союз 
ных республик бюджетной комис
сией были выявлены возможно
сти дополнительного расширения 
производства некоторых видов 
промышленной продукции ч, в ча
стности, хлопчатобумажных тка
ней, сахара-рафинада, чая. Бюд
жетная комиссия предлагает на
править дополнительно выявлен
ные доходы бюджета на финанси
рование благоустройства городов, 
районных центров и рабочих по
селков, на мероприятия по улуч
шению бытового обслуживания 
населения, на капитальный ре
монт и приобретение инвентаря 
для социально-культурных учреж 
дений, а  такж е для сельских Со
ветов. *

П ервым в прениях выступает 
Председатель Совета Министров 
Украинской С С Р депутат И. П, 
Казанец. Советские люди, говорит 
он, с большой энергией трудятся

над решением главной экономиче
ской задачи — созданием матери
ально-технической базы  коммуниз
ма. Вместе со всем советским наро
дом достойный вклад в развитие 
экономики, науки и культуры , в 
укрепление оборонного могущест
ва страны вносят трудящ иеся Со
ветской Украины.

Уже сейчас можно с уверенно
стью сказать, что выпуск валовой 
продукции за 7 лет на Украине 
увеличится на 8 0  процентов при 
задании 77 процентов. В респуб
лике будут приняты все необхо
димые меры к тому, что(Ѵ>і свое
временно ввести в действие про
изводственные мощности. Однако, 
отмечает оратор, решение многих 
вопросов будет зависеть и от ра
боты планирующих органов, госу
дарственных комитетов и других

союзных организаций. Большое 
значение имеет своевременное 
обеспечение пусковых строек бу
дущего года оборудованием. Не
обходимо, чтобы Госплан Союза и 
ВСНХ не только намечали сроки 
пуска объектов, но и занимались 
вопросами размещ ения заказов 
на оборудование, для этих строек.

Народнохозяйственный план и 
Государственный бюджет СССР 
на 1965 год направлены на даль
нейший подъем экономики стра
ны и повышение благосостояния 
народа, сказал в своем выступле
нии первый секретарь Московско
го городского комитета КПСС де
путат Н. Г. Егорычев (Москва). 
Нет сомнения, что Верховный Со
вет одобрит их.

Говоря о том, как москвичи бо* 
рются за выполнение семилетки,

тов. Егорычев особо остановился 
на вопросах повышения качества 
продукции. В последние годы кол
лективы московских предприятий 
ведут в этом направлении настой
чивую борьбу. З а  трехлетний пе
риод повышены качество и на
дежность трех с половиной тысяч 
изделий. Большое число их соот
ветствует мировым стандартам. 
Однако москвичи хорошо понима
ют, что многие изделия ещ е усту
пают лучшим образцам и предсто
ит большая работа по повышению 
их качества.

Депутат сообщает далее, что го
довой план жилищного строитель
ства в Москве будет перевыпол
нен. Однако за последнее время 
снижаются государственные вло
жения в жилищное строительство. 
В частности, в текущем году план 
ввода жилплощ ади в Москве по 
госуда рственн ым капиталовложе
ниям ниже достигнутого в 1962 
году уровня на 20 процентов. Сни
жение ^капиталовложений на жи
лищное строительство , допущено 
и в целом по стране. А это нельзя 
признать правильным. Поэтому 
мы, депутаты, заявляет тов. Его
рычев, горячо приветствуем реш е
ние партии и правительства ис
править в 1965 году сложившееся 
положение.

Затем выступил депутат Т. Я. 
Киселев, П редседатель Совета Ми
нистров Белорусской ССР. Говоря 
об успехах своей республики, он в 
то же время отметил, что пред
стоит многое сделать по повыше
нию экономической эффективности 
производства и капитальных вло
жений.

Депутат обратил внимание на 
необходимость решения важней
шей проблемы для республики — 
обеспечение народного хозяйства и 
населения топливом. Геологоразве
дочные работы, проведенные в юж
ной части Белоруссии, заверш и
лись открытием месторождения 
высококачественной нефти про
мышленного значения. Быстрое 
введение в эксплуатацию этих ме
сторождений и усиление разведки 
новых перспективных месторожде
ний позволят улучш ить топливный 
баланс республики и страны. Вы
ступавший обратился к Верховно
му Совету с просьбой ̂  увеличить 
ассигнования по бюджету на бла
гоустройство и ремонт жилого 
фонда в республике.

На трибуне депутат Г. И . По
пов, первый секретарь Ленин
градского горкома КПСС. В своем 
выступлении он остановился на 
вопросах развития промышленно
сти Ленинграда. Он отметил, что 
трудящиеся города Ленина, реш ая 
проблему роста производительно
сти труда, направляю т свои уси-

Около 1.000 тонн чугунного литья выпустил сверх плана в этом году Е  
чугунолитейный цех тбилисского завода «Центролит».

Н а  с н и м к е :  передовые литейщики цеха (слева направо) Леван =  
Блиадзе, Ш алва Бугулашвили и Дмитрий Кешелашвили.

Фото С. Тбнлели. Е

Москва, 9 декабря 1964 года. Пятая сессия Верховного Совета СССР. В зале заседаний.
Фотохроника ТАСС. (Принято по фототелеграфу ГрузТАГа).

лия на повышение технической ос
нащенности предприятий, механи
зацию и автоматизацию производ
ственных процессов, на дальней
ш ее совершенствование организа
ции производства. Сейчас всем оче
видно, сказал он, что многие при
нятые за  последние годы решения 
по реорганизации управления на
родным хозяйством не способство
вали более полному использованию 
материальных и трудовых резер
вов страны. Структура хозяйствен
ных органов оказалась громоздкой.

Депутат Г. И. Попов вместе с 
тем отметил, что система совнархо
зов, безусловно, является прогрес
сивной и вполне себя оправдала. 
Он предложил наделить совнархо
зы большими правами и полномо
чиями.

* * *
10 декабрй пятая сессия Верхов

ного Совета С ССР шестого созыва 
продолжала свою работу.

На заседании Совета Союза пер
вым выступил депутат Н. Н. Кача
лов — заместитель Председателя 
Совета Министров РС Ф С Р. Он со
общил, что установленный на 1964 
год план выпуска промышленной 
продукции в Российской Федера
ции будет перевыполнен и объем 
ее возрастет по сравнению с 
прошлым годом, в том числе по 
химической, нефтяной, газовой и 
машиностроительной отраслям.

В этом году значительно увели
чились капитальные вложения в 
химическую промышленность и 
сельское хозяйство республики.

Депутат вы сказал ряд предло
жений, осуществление которых, по 
его мнению, может иметь значение 
для быстрейшего устранения от
дельных недостатков в области ка
питального строительства. Оратор, 
в частности, подчеркнул, что в ря
де случаев все еще мала эффек
тивность капитальных вложений.

Говоря о практике планирования 
капитального строительства, тов. 
Качалов подчеркнул, что нередко 
составление планов капитального 
строительства затягивается до кон
ца года и в результате решение 
принимается в спешке, устанавли
ваются нереальны е сроки ввода в 
эксплуатацию объектов. В вопро 
сах обеспечения планов капиталь
ного строительства следует больше 
оказывать доверия республикам, 
строительным министерствам и ве
домствам.

Депутат Р . Курбанов — Пред
седатель Совета Министров Узбек
ской ССР подчеркнул, что в даль
нейшем развитии и совершенство
вании принципов социалистической 
демократии огромная роль при
надлежит Советам депутатов тру
дящ ихся. Проведенная два года 
тому назад в обстановке ничем не 
оправданной поспешности пере
стройка советских органов по про
изводственному принципу оказа
лась не жизненной. Роль советских 
органов в решении вопросов хозяй
ственного и культурного строи
тельства оказалась приниженной, 
особенно в вопросах организации 
промышленности и сельскохозяй
ственного производства. Повыше
ние роли местных Советов в хо
зяйственном и культурном строи
тельстве, создание еще более луч- 

1 ших условий для привлечения ши- 
| роких масс трудящ ихся к делам 
| государственного управления бу- 
| дут содействовать выполнению ре- 
! шений октябрьского и ноябрьского 

Пленумов ЦК нашей партии.
Р . Курбанов поддержал пред

ложение выступавших ранее депу- 
! татов утвердить представленное 
| Советом Министров СССР проек
ты Государственного плана разви
тия народного хозяйства и Госу
дарственного бюджета на 1965 год 
с поправками, внесенными эконо
мической и бюджетной комиссия
ми.

(Окончание на 3-й стр.).

НД ВАХТЕ С Е М И Л Е Т КИ I
Н о в и н ка : электрокар-тягач
БАТУМИ. (Корр. «Зари Востока»). Батумский завод «Электрокар»— Е 

детище семилетки. Первую продукцию — механический электрокар Е 
грузоподъемностью  в 750 килограммов— завод выпустил в 1959 году. Е

Сейчас электрокары с маркой батумского завода можно ветре- Е 
тить на предприятиях, стройках, в морских и речных портах нашей 2  
страны. Батумские электромашиностроители выпускают уже шесть ви- Е  
дов электрокаров, в том числе электрокар-самосвал, электрокар- 5  
подъемник, электрокар с дистанционным управлением и другие. П ред- Ц* 
приятие уверенно выходит на меж дународный рынок. Батумские элек- Ц» 
трокары экспортируются в Венгрию, на Кубу, в Гану, Сомали и дру- 5  
гие страны.

На одном из производственных участков бригада сборщиков, воз- — 
главляемая В. Павловым, трудится сейчас над выпуском новой продук- =: 
ции, освоенной заводом. Это — аккумуляторный тягач, способный тя- =  
нуть за собой тележку с грузом  в 10 тонн.

—  Наши рабочие и специалисты не только быстро освоили про- Е 
изводство новой продукции, но и в короткий срок сумели наладить е е  Е 
серийный выпуск, — говорит директор предприятия Ю. Унгиадзе.

Это значительный успех батумских электромашиностроителей. Пер- Е 
вые партии новых тягачей уже отправлены в Семипалатинск, Ф рунзе, Е

О рджоникидзе и другие города.

В Верховном Совете 
Г р у з и н с к о й  С С Р УЛУЧШИТЬ
Состоялось заседание посто

янной комиссии Верховного 
Совета Грузинской С С Р по 
жилищному строитель с т в у, 
коммунальному хозяйству и 
благоустройству.

В работе комиссии, помимо 
ее членов, участвовали пред
ставители Государст в е н н о й  
плановой комиссии Грузин
ской С СР, Министерства стро
ительства республики, испол
кома Тбилисского городского 
Совета.

Комиссия обсудила вопрос о 
состоянии водоснабжения го
родов и поселков Грузинской 
С СР и ходе строительства во
допроводов.

С докладом выступил ми
нистр коммунального хозяйст
ва Грузинской С СР В. П аата
швили.

Было отмечено, что за по
следние годы проведена значи
тельная работа по улучшению 
снабжения городов питьевой и 
хозяйственной водой. В насто

ящ ее время коммунальные во-> 
допроводы городов республики 
подают в сутки населению в 
среднем 61 2  тысяч кубомет
ров воды — на 75 процентов 
больше, чем в начале семи
летки.

За  последнее время многое 
сделано по улучшению водо
снабжения Тбилиси. За  1954 — 
1964 годы в- целях дальнейш е
го улучшения водоснабжения 
города построены и сданы в 
эксплуатацию вторая очередь 
самгорского водопровода, чо- 
портский водопровод, расш и
рен булачаурский водопро
вод. Путем использования под
земных ресурсов воды 'в  Са- 
гурамо среднесуточная подача 
воды в Тбилиси увеличилась 
по сравнению с 1953 гоДом на 
50 процентов.

В течение 1959 — 1964 го
дов новые водопроводы по
строены в Боржоми, Ахалци- 
хе. Хашури, Зугдиди, Кобу ле
ти, М арнеули, Дж ава, Сухуми,

Цители-Цкаро, Аспиндза и в 
других городах и поселках.

Хорошими показателями за
кончили 1963 хозяйственный
год и девять месяцев 'текущ его ' 
года тбилисский, цхакаевский, 
чиатурский, кутаисский, зуг- 
дидский, душетский, лагодех-
ский, сагареджойский, мцхет- 
ский. потийский и другие во
допроводы, перевыполнившие 
планы подачи воды населению.

Н аряду с успехами на засе
дании комиссии были отмече
ны и недостатки, имеющие ме
сто в деле водоснабжения го
родов и поселков республики.

Одним из серьезных недо
статков продолжает оставать
ся значительная потеря воды, 
вы званная главным - образом 
плохим состоянием водопро
водной сети. Неудовлетвори
тельно снабжение питьевой и 
хозяйственной водой некото
рых городов и поселков. Осо
бенно плохо обстоит дело в 
Этом отнЪцФнии в Рустави,

Сигнахи, Сачхере, Чиатура, Ор
джоникидзе, К варели и др.

Недостатки имеются также 
в деле строительства и расши
рения водопроводов. Напри
мер, за последние пять лет из 
выделенных на сооружение 
водопроводов 9 .603  тысяч руб
лей освоено 8 .2 0 0  тысяч руб
лей. т. е. 85  процентов плана. 
Министерство строительства 
Грузинской С С Р, ведущ ее в 
основном сооружение водопро
водов, систематически не вы
полняет планов.

Члены комиссии депутаты 
И. Мгебришвили. 3 . Джапари
дзе и другие отметили, что 
проектно-сметная документа
ция на строительство водопро
водов в ряде случаев низкого 
качества.

Систематически не выполня
ются планы строительства и 
расш ирения водопроводов в 
Поти, Цхалтубо, Тетрн-Цкаро, 
Ц хакая. Самтредиа, Цхинвали, 
в других городах и поселках.

На заседании постоянной 
комиссии выступили ее члены 
депутаты Ш . Кикнадзе, В. Ми- 
рианашвили, 3 . П атаридзе, за
меститель министра строитель
ства Грузинской С С Р М. Зо- 
делава, первый заместитель 
председателя исполкома Тби
лисского городского Совета де
путатов трудящ ихся Ш . Бух- 
рашвили, заведующий отделом 
жилищно-коммунального • хо
зяйства Государственной пла
новой комиссии Грузинской 
С СР В. Кучулория.

Работу заседания подыто
жил председатель комиссии 
депутат Г. Вашакидзе.

Комиссия обсудила и утвер
дила план работы на первую 
половину 1965 года.

В работе заседания комис
сии приняла участие секретарь 
Президиума Верховного Сове
та Грузинской С СР 3 . Квача- 
дзе.

(ГрузТАГ).

ДОПОЛНИТЕЛЬНО 
К ПЛАНУ

БОЛНИСИ. (Корр. сЗари Во
стока»). Коллектив Болнисского 
рудоуправления уже рапортовал 
о завершении годового плана по 
добыче барита. Выработана про
дукция на 365 тысяч рублей при 
годовом плане 317 тысяч.

Болнисцы отправили потреби
телям 20.340 тонн барита. Значи
тельно снижена себестоимость 
продукции и *дана свехплановая 
прибыль на сумму в 60 тысяч руб
лей.

В счет последнего года семилет
ки выработаны сотни тонн бари
та. Отличных результатов доби
вается участок, руководимый 
И. Жужунашвили. Бригада ком
мунистического труда этого уча
стка, возглавляемая 3. Немсадзе, 
ежедневные задания выполняет 
на 150— 160 процентов.

о   -------------------

Д о конца года завод выпустит =  
ещ е 21 тягач.

Предприятие работает со  зна- Е  
чительным опереж ением  графи- Е 
ка. С начала года завод выпустил Е  
сверх плана 43 различных элек- 3  
трокара. Е

МРАМОР—СТРОЙКАМ
М А Р Н Е У Л И . (К о р р . « З а р и  В о с т о к а » ). М ра

м ор, д о б ы в а ем ы й  в С а д а х л о , у к р а ш а ет  зд а н и я  
М осквы , Л е н и н г р а д а , К иева, В о л г о г р а д а , М ин
ск а  и д р у г и х  г о р о д о в  страны .

С ад ахл и н ц ы  е ж е г о д н о  отпр авл яю т ты сячи тонн  
вы сокок ач ественн ого  м р а м о р а  строительн ы м  о р 
ган и зац и ям  С ов етск ого  С о ю за . О со б ен н о  п л о 
дотвор н о  р а б о т а ю т  м р ам орщ и к и  в ш естом  го д у  
сем и л ет к и . О ди н н а д ц а ти м еся ч н ы й  п л а н  добы ч и  
м р а м о р а  бы л р еа л и зо в а н  зн а ч и т ел ь н о  р ан ь 
ш е ср о к а . С верх п л а н а  вы дано б о л ь ш о е  ко
ли ч ество  м р а м о р а . К оллектив р у д о у п р а в л ен и я  

сн и зи л  себ ес т о и м о ст ь  пр одук ц и и  н а  6 п р о ц ен 

т ов  и в Р есп у б л и к а н ск и й  ф о н д  сем и л ет к и  внес  

150 ты сяч р у б л е й . О тлично т р у д и т ся  уд ар н и к  

к ом м ун и сти ч еск ого  т р у д а  3 .  Т ак таки ш вил и, ко

торы й с е й ч а с  р а б о т а е т  в сч ет  1965 го д а .

Новая 
поточная линия 1
На днях в красильном цехе го- ™ 

ловного предприятия ф и р м ы  Е  
«Грузшелк» вступила в строй по- 2  
точная линия крашения искусст- ■; 
венных тканей. Внедрение этого Е  
технического новшества дало воз- Е  
можность механизировать ряд Е  
трудоемких работ, выполняемых Е  
красильщиками. Теперь отварка, г  
крашение и промывка жаккарда =  
объединены в один технологнче- Е 
ский процесс, позволивший высво- Е 

бодить . рабочих, занятых Ё  
этими производственны- ^  
ми операциями, повы- 2  
сить производительность =  
труда, значительно со- Е 
кратить время, необхо- Е 
димое для выработки Е 
продукции. Е

Поточная линия кра- Е 
шения позволит коллек- Е  
тиву красильщиков улуч- Е  
шить качество ж а к к а р -  — 
довых тканей, выпуска- Е 
емых предприятием. Оно Е 
ежедневно вырабатывает =  
около 12 тысяч метров =  
искусственных тк а н е й. =  
Учитывая это, станокнт- Е 
ся понятным, к а к о й  Е 
большой произволе гиен- Е 
і і ый  эффект даст м е х а -  =  
низания работы кра- Е  
силыциков. Е
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Приветствие товарищу  
Антонину Новотному

_ Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного Совета СССР 
Совет Министров СССР горячо поздравили товарищ а Антонина Новотно
го — выдающегося партийного и государственного руководителя Ч ехосло
вакии, видного деятеля м еж дународного коммунистического и рабочего 
движения — с днем  его 60-летия.

В приветствии отмечается, что советские люди высоко ценят вклад, 
который вносят Коммунистическая партия Чехословакии и лично товарищ 
Антонин Новотный в укрепление нерушимой братской друж бы  и всесто
роннего сотрудничества меж ду народами обеих стран, в борьбу за упро
чение единства меж дународного коммунистического и рабочего движ е
ния, за чистоту всепобеж даю щ его учения марксизма-ленинизма. (ТАСС).

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г РА Ж Д Е Н И И  С ТА РШ ЕГО  Л ЕЙ ТЕН А Н ТА  М И ЛИ ЦИ И  

Ш А К А РА Ш В И Л И  В. И. М ЕД А Л ЬЮ  « ЗА  ОТВАГУ»
З а  мужество и отвагу, проявленные при задерж ании опасного 

преступника, наградить старш его лейтенанта милиции Ш акараш вили 
Владимира Николаевича медалью « З а  отвагу».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
А. М ИКОЯН.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
М. ГЕО РГА Д ЗЕ.

Москва, Кремль.
9 декабря 1964 г.

~ Т  „К0СМ0С-51“  В ПОЛЕТЕ! \
10 декабря в Советском С ою зе произведен запуск очередного  !* 

искусственного спутника Зем ли «Космос-51». /
На борту спутника установлена научная аппаратура, предназма- 4 

ченная для продолжения исследований космического пространства ? 
в соответствии с программой, объявленной ТАСС 16 м арта 1962 4 
года.

Спутник выведен нв орбиту с параметрами: '!
начальный период обращ ения — 92,5 минуты; !■
максимальное расстояние от поверхности Земли '(в апогее) — ’! 

554 километра; |і
минимальное расстояние от поверхности Земли (в перигее) — /  

264 километра;
угол наклона орбиты к плоскости экватора — 48,8 градуса, '!
Кроме научной аппаратуры, на спутнике имеются: радиосистема < 

для точного измерения элементов орбиты; радиотелем етрическая 7 
система для передачи на Зем лю  данных о работе приборов и не- $ 
учной аппаратуры. 7

Установленная на спутнике аппаратура работает нормально—  ^ 
координационно-вычислительный центр ведет обработку поступаю- 7 
щей информации.

ѵ л ѵ . ѵ ^



О ГОСУДАРСТВЕННОМ Б Ю Д Ж ЕТ Е  СССР НА 1965 ГОД 
И ОБ ИСПОЛНЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО БЮДЖЕТА СССР ЗА 1963 ГОД

Товарищи депутаты! Государст
венный бюджет С С С Р на 1965 
год, представленный Советом Ми
нистров С С С Р на ваш е рассмот
рение и  утверж дение, сказал тов. 
Гарбузов, обеспечивает необходи
мыми средствами дальнейш ее раз
витие социалистической экономи
ки. повышение народного благо
состояния, укрепление могущест
ва нашей страны.

В текущ ем году успешно вы
полняется план развития народ
ного хозяйства.

Выполнение народнохозяйст
венного • плана определило успеш
ное исполнение бюджета. Госу
дарственный бюджет С ССР за  
1964 год, по предварительным 
данным, будет выполнен по до
ходам в сумме 93 ,8  млрд. руб., 
или на 101 процент плана, с уче
том изменений, внесенных в со
ответствии с законом о бюджет
ных правах, и по расходам — 
92 ,8  млрд. руб., или на 100,7 
процента. В се союзные республи
ки выполнят свои государствен
ные бюджеты.

Выполнению народнохозяйст
венного плана н бю джета способ
ствовала активная деятельность 
советских, хозяйственны х и фи-

Доклад министра финансов СССР депутата В. Ф. ГАРБУЗОВА
нансовых органов по усилению 
экономической и контрольной ра
боты. Органы партийно-государ
ственного контроля, опираясь на 
широкую советскую обществен
ность, проводят серьезную рабо
ту по мобилизации * внутрихозяй
ственных резервов, укреплению 
государственной и финансовой 
дисциплины.

Больш ое значение имело также 
обсуждение в середине 1964 года 
бюджетными комиссиями палат 
Верховного Совета С С С Р докла
дов СНХ С СС Р. Госстроя СССР 
и М инистерства финансов СССР 
о ходе выполнения народнохозяй
ственного плана и Государствен
ного бю джета СССР.

Все это позволило полностью 
и своевременно обеспечить финан
сирование из бюджета всех зада
ний народнохозяйственного пла
на, а  такж е дополнительных ме
роприятий, вытекающих из реш е
ний ЦК КПСС и Совета Минист
ров С С С Р, принятых в течение 
года.

Доходы и расходы Государственного 
бюджета СССР на 1965 год

Государственный бюджет СССР 
на 1965  год составлен в полном 
соответствии с планом развития 
народного хозяйства С С С Р. Пред
усмотрены необходимые ресурсы 
для дальнейш его подъема социа
листической промышленности, и 
прежде всего ее наиболее про
грессивных отраслей, ускоренного 
развития сельского хозяйства, по
выш ения жизненного уровня тру
дящ ихся и укрепления обороно
способности страны.

Государственный бюджет СССР 
на 1965  год был одобрен третьей 
сессией Верховного С о в е т а  
С С С Р в общ их суммах по дохо
дам и расходам. В связи с уточ
нением плана развития народно
го хозяйства на предстоящ ий год, 
а такж е принятыми решениями 
Совета Министров С С С Р, в бюд
жет внесены соответствующ ие из
менения.

Государственный бюджет СССР 
на 1965 год представляется в 
следующих суммах: по доходам— 
99 .6  млрд. руб. и по расходам— 
99 ,4  млрд. руб. Превышение до
ходов над расходами определяет
ся  в 165 млн. руб.

Расходы Государственного бюд
ж ета С С С Р на 1965 год увеличи
ваются по сравнению с ожидае
мым исполнением бюджета за те
кущий год на 6 ,6  млрд. руб., или 
на 7 ,0  проц. Рост бю дж ета осно
вывается на увеличении нацио
нального дохода страны. Бюджет 
в соответствии с  заданиями на
роднохозяйственного плана обес
печивает такое направление на
ционального дохода, которое от
вечает задачам  улучш ения про
порций в развитии народного хо
зяйства, сохранения высоких тем
пов экономического роста, повы
ш ения благосостояния и культу
ры народа. Почти 78  проц. обще

го прироста расходов бюджета
направляется непосредственно на 
подъем жизненного уровня тру
дящ ихся.

П редусматривается израсходо
вать в 1965  году: на народное
хозяйство — 42.3  млрд. руб.
(1964 г. — 38 ,7  млрд. руб.), на 
социально-культурные мероприя
тия — 37 ,4  млрд. руб. (1964 г .—
32.8  млрд. руб.), на оборону —
12.8 млрд. руб. (1964 г. — 13,3 
млрд. руб.) и на органы управле
ния — 1,1 млрд. рублей—столь
ко ж е, сколько и в нынешнем 
году.

Свыше 8 0  проц. всех расходов 
предназначается в предстоящем 

году для развития народного хо
зяйства и на социально-культур
ные мероприятия. Эти цифры убе
дительно доказывают, что со
ветский бюджет — это бюджет 
мира и созидания.

На финансирование народного 
хозяйства предусмотрено выде
лить 7 5 .8  млрд. руб., в том чис
ле за  счет собственных средств 
предприятий — 33 ,5  млрд. руб. 
Расходы на эту цель возрастут 
в 1965 году на 4 ,9  млрд. руб., 
или на 6 ,9  проц. по сравнению с 
текущ им годом.

З а  счет этих средств намечено 
осущ ествить большую программу 
капитальных вложений и ввода в 
действие основных фондов в про
мышленности, сельском хозяйст
ве, на транспорте и в других от
раслях народного хозяйства, зн а
чительно расш ирить ж илищ ное и 
культурно-бытовое строительство.

'  Доходы Государственного бюд
ж ета С С С Р в 1965 году возраг- 
стают по сравнению с текущим го
дом на 5 ,8  млрд. руб., или на 6,1 
проц. Поступления от социали
стического хозяйства составят 
91,7  млрд. руб., в том числе:

(В  м л р д . р у б .)
1964 г о д  1965 го д

Отчисления от прибыли 
Налог с оборота
Взносы государственных предприятий и 

организаций на социальное страхова
ние, подоходный налог с колхозов и 
кооперации, таможенные и другие до
ходы

(у т в е р ж д е н о )

29,5
35,2

20,0

31,6
39,1

21,0

Из года в год возрастает зна
чение прибыли и отчислений от 
прибыли в бюджет. Свыше девяти 
десятых всех доходов бюджета — 
это отчисления от прибыли, по
ступления налога с оборота и дру
гие доходы социалистического хо
зяйства.

По поручению Совета Минист
ров С С С Р М инистерство финан
сов С С С Р разрабаты вает пред
ложения об улучш ении действую
щей системы отчислений от при
были предприятий и налога с 
оборота, имея в виду создать наи
более благоприятные условия для 
расш ирения производства товаров 
народного потребления, пользую
щ ихся спросом, а  такж е выпуска 
наиболее прогрессивны х машин и 
оборудования, требую щ ихся на
родному хозяйству.

Д оступления подоходного на
лога с ^колхозов на 1965 год 
предусмотрены в 1 .067  млн. руб. 
При этом учтено предоставление 
льгот колхозам по налогу с до
ходов от ж ивотноводства, умень
шение на 7 5  проц. налога эконо
мически слабы м колхозам, а так

ж е ряд  других льгот. Общая сум
ма предоставленных льгот колхо
зам по подоходному налогу со
ставит в 1965 году 477  млн. руб
лей.

Н алоги с населения определе
ны на 1965 год в 7,3 млрд. руб. 
в соответствии с установленной 
численностью рабочих и служ а
щих, фондом заработной платы  и 
действующими ставками налогов. 
В бюджете учтена такж е отмена 
налога на сцот, находящийся в 
личной собственности граждан в 
городах и рабочих поселках.

Ресурсы  Государственного бюд
ж ета С С С Р полностью обеспечи
вают осущ ествление мероприятий, 
намеченных планом развития на
родного хозяйства на 1965 год. 
П отребуется большая творческая 
работа коллективов всех пред
приятий, строек, совхозов, учреж 
дений и организаций для того, 
чтобы использовать государствен 
ные средства по их целевому на
значению с наибольшей экономи 
ческой эффективностью  и выпол
нить свои обязательства перед 
бюджетом.

приятий, цехов и агрегатов. Освое
ние новых производственных мощ
ностей должно стать важным по
казателем оценки работы совнар
хозов и коллективов ^предприятий. 
Решению этой задачи во многом 
будет способствовать принятое не
давно Советом Министров СССР 
постановление об установлении си
стемы премирования за  быстрей
шее освоение мощностей вновь 
вводимых предприятий, вырабаты
вающих химическую продукцию.

Огромным резервом промыш
ленности является такж е мобили
зация скопившихся на складах 
предприятий сверхнормати в н ы х 
запасов сырья, материалов и гото
вой продукции.

О работе предприятия следует 
судить не по тому, сколько оно 
произвело продукции, а  как эта 
продукция реализовала, насколько 
она соответствует потребностям хо
зяйства и населения. Особенно ост
ро этот вопрос стоит для предприя
тий легкой промышленности. Не
обходимо внести изменения в прак
тику планирования деятельности 
этих предприятий, с тем чтобы дать 
им возможность устанавливать по 
договорам с торгующими организа
циями ассортимент .производимых

товаров в зависимости от спроса 
населения.

Ж изненно важное значение для 
развития экономики и повышения 
благосостояния народа имеет по
вышение качества продукции, ее 
надежности и долговечности.

Одним из решающих условий ус
корения темпов развития промыш
ленности является правильное ис
пользование трудовых ресурсов, го
ворит депутат. За  счет повышения 
производительности труда обеспе
чивается большая часть прироста 
промышленной продукции. Между 
тем до сих пор далеко не все пред
приятия выполняют задания по это
му важнейш ему показателю, допу
скают сверхплановую численность 
работников.

В промышленности ведется не
малая работа по ликвидации убы
точности. З а  последние годы много 
предприятий из убыточных стали 
прибыльными. Большое значение 
имеет инициатива 15 московских 
предприятий, которые обязались в 
ближайшее время сделать безубы
точным производство всех изделий. 
Успех мобилизации резервов во 
многом зависит от совершенствова
ния системы материального стиму
лирования коллективов предприя
тий и их работников. Сейчас разра

батываются предложения об усиле
нии роли фонда предприятия в хо
зяйственной деятельности и поощ
рении работников. Это тем более 
важно, что, как уже указывалось, 
роль прибыли в народном хозяй
стве и формировании доходов бюд
жета неуклонно возрастает. Неко
торые же руководители предприя
тий и совнархозов не уделяют 
должного внимания вопросам повы
шения рентабельности производ
ства. Т ак, два года подряд не вы
полняют планы прцбыли Кузбас
ский, Средне-Уральский, Красно
ярский и ряд других совнархозов. 
Необходимо повысить ответствен
ность совнархозов, министерств и 
ведомств, а  также директоров пред
приятий за  выполнение заданий по 
снижению себестоимости и плана 
прибыли. В предстоящем году себе
стоимость промышленной продук
ции должна быть снижена в сопо
ставимых ценах на 1,5 проц., что 
позволит получить экономию в 2,7 
млрд. руб.

Финансовые и банковские орга
ны должны глубже изучать эконо
мику предприятий, поддерживать 
все прогрессивное, обеспечивая наи
более эффективное использование 
материальных, трудовых и финан
совых ресурсов.

Ф и н а н с и р о в а н и е  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а
Переходя к вопросу о финанси

ровании сельского хозяйства, до
кладчик отмечает, что для того, 
чтобы быстрее преодолеть отстава
ние сельского хозяйства, обеспе
чить устойчивый рост всего сель
скохозяйственного производства, 
партия и правительство оказываю т 
колхозам и совхозам широкую и 
все возрастающую помощь. В теку
щем году сверх сумм, предусмот
ренных планом, сельскому хозяй
ству были выделены дополнитель
ные крупные средства. За  счет 
этих средств, в частности, оказана 
большая финансовая помощь эко
номически слабым колхозам.

В бюджете на предстоящий год 
предусматривается дальнейш ее уве
личение затрат на сельское хозяй
ство, а  такж е на развитие промыщ 
ленности, снабжающей колхозы и 
совхозы машинами, удобрениями и 
другими товарами производствен
ного назначения. Ассигнования на 
сельское хозяйство увеличиваются 
по сравнению с 1964 годом на 
828  млн. руб. и составят 12,4 млрд. 
руб., в том числе нз бюджета — 
7,0 млрд. руб. Капитальные вложе
ния в сельское хозяйство возраста
ют на 8 6 0  млн. руб. и составят 5,7 
млрд. руб. Кроме того, большие ка
питальные вложения произведут* в 
1965 году сами колхозы за счет От
числений в неделимые фонды, а 
также с помощью государственного 
кредита. Долгосрочный кредит Гос

банка С ССР колхозам возрастает 
в 1965 году на 19 проц. и будет 
предоставляться на более льготных 
условиях.

Очень важно, чтобы огромные 
ассигнования, направляемые на раз
витие сельского хозяйства, расхо
довались по целевому назначению 
и с максимальной эффективностью. 
Между тем в ряде случаев выде
ляемые средства осваиваются не 
подлостью. Несмотря на острый не
достаток животноводческих поме
щений, план их строительства в 
Горьковской, Кировской и ряде 
других областей выполняется не
удовлетворительно.

В 1965 году затраты  государ
ства на ирригацию и мелиорацию 
предусмотрены в 1.3 млрд. руб. 
Большие средства, выделяемые на 
эту цель, расходуются, однако, не 
всегда достаточно эффективно.

Совет Министров С С С Р обязал 
Государственный производствен
ный комитет по орошаемому земле
делию и водному хозяйству рас
смотреть совместно с - союзными 
республиками состояние дела с вво
дом в действие орошаемых земель 
и их освоением, разработать меры 
по устранению имеющихся недо
статков и добиться рационального 
использования орощаемых площа
дей. ,* •

Исключительно важное значение 
для развития сельскохозяйственно
го производства имеет повышение 
материальной заинтересованности

работников сельского хозяйства в 
результатах труда. В последние го
ды повышены закупочные целы на 
хлопок, сахарную свеклу и некото
рые другие культуры, что способ
ствовало увеличению их производ
ства.

Совет Министоов СССР решил 
повысить с 1 января 1965 года за
купочные и сдаточные цены также 
на молоко, без изменения рознич
ных цен, по которым молоко и мо
лочные продукты покупаются насе
лением. На это в бюджете преду
смотрено 720  млн. руб. Повышение 
цен положительно скажется на уве
личении производства молока, бу
дет выгодно как государству, так 
и колхозам. В соответствии с дей
ствующим положением в бюджете 
предусматриваются необходимые 
средства для премирования колхо
зов и совхозов, перевыполнивших 
план заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов.

На финансирование совхозов в 
предстоящем году за счет бюджета 
и их собственных ресурсов будет 
направлено 6 ,7  млрд руб. В целях 
повышения заинтересованности сов
хозов в рентабельности производ
ства в их распоряжении оставляет
ся 42. проц. всей полученной при- 
бцди. Эти средства направляются 
на расш ирение хозяйства совхозов, 
улучшение культурно-бытового об
служ ивания работников и образо
вание страховых фондов.

В детских садах и детских яс
л ях  а ,  1965 году будет воспиты
ваться 7 ,7  млн. детей. На содер
ж ание детских учреждений из 
бюджета ассигнуется 1,9 млрд. 
руб., или на 10,2 проц. больше, 
чем в  текущем году. Возрастет 
число детей, обучающихся в на
чальной и средней школе. Наме
чено осуществить широкое школь
ное строительство.

Число учащ ихся в высших и 
средних специальных учебных за
ведениях в 1965 году составит 
7 ,3  млн. человек: на эту цель в 
бюджете предусмотрено свыше 
2 млрд. руб.

Расходы на науку в предстоя
щем году возрастут на 8 ,7  проц. 
по сравнению с текущим годом. 
Это позволит осуществить боль
шую программу научных иссле
дований и создать ещ е более 
благоприятные условия для рабо
ты  научно-исследовательских уч
реждений.

В 1965 году будет расширена 
сеть лечебных учреждений, уве
личится количество мест в боль
ницах. Дополнительные средства 
направляю тся на оснащение боль
ниц и поликлиник новейшим обо
рудованием.

Ассигнования на приобретение 
медикаментов увеличиваются на 
5 8  млн. руб., что позволит улуч
шить обеспечение больных меди
каментами в больницах и ввести 
бесплатный отпуск лекарств при 
амбулаторном лечении некоторых 
заболеваний. Предусмотрено так
ж е 40  млн. руб. на снижение цен 
на антибиотики и некоторые ‘ дру
гие виды лекарств. Расходы на 
здравоохранение увеличиваются 
по сравнению с текущим годом на 
980  млн. руб., или на 17,9  проц.

Крупным завоеванием социа
лизма является коренное решение 
вопросов социального обеспечения 
и социального страхования. С 1 
января 1965 года пенсии получат 
6 ,8  млн. колхозников. Общее ко
личество пенсионеров в СССР 
достигнет в предстоящем году 
свыше 3 0  млн. человек.

Бюджет государственного со
циального страхования в 1965 
году составит 10,4 млрд. руб.,

Финансирование капитального строительства

Финансирование промышленности
В докладе сообщ ается, что в 

196.5 году расходы  на развитие со
ветской промыш ленности возрас
тут на 12,5 проц. и составят 40,1 
млрд. руб., в том числе из бюдже
та — 2 0 ,6  млрд. руб. Большие 
суммы ассигнуются на дальней
шее развитие тяжелой промыш
ленности. Наибольш ий рост вло
жений государственных средств 
намечен в основные и оборотные 
фонды химической промышленно
сти — на 14,1 проц., нефтяной и 
газовой промыш ленности — на 
15.7  проц.

На развитие „легкой и пищевой 
промышленности, а такж е отрас
лей по бытовому обслуживанию 
населения вы деляется 5 ,9  млрд. 
руб., или на 41 5  млн. руб. боль
ш е. чем в текущ ем году.

И нтересы  развития экономики 
требуют постоянного повышения 
эффективности общ ественного про
изводства и мобилизации огром
ных резервов, имеющихся в про-
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мышленности. Докладчик останав
ливается на некоторых вопросах, 
связанны х с мобилизацией внутри- 
промыш ленных резервов. Большие 
возможности экономии материаль
ных ресурсов открывает, в частно
сти, ф °Р сиРованное развитие хими
ческой промышленности.

Одним из серьезных резервов 
промышленности является бы
стрейш ее освоение вновь вводи
мых производственных мощностей 
и на этой основе повышение тем
пов роста промышленного произ
водства. Однако, отмечается в до
кладе, имеются случаи, когда по
строенные предприятия в течение 
ряда лет не достигают мощностей, 
установленных проектами.

Д лительное освоение введенных 
производственных мощностей — 
это результат  главным образом не
достатков в планировании и орга
низации производства, недоделок, 
допускаемых строительными и 
монтажными организациями, се
рьезных ошибок в проектировании 
предприятий и особенно техноло
гических процессов. Задача со
стоит в том, чтобы обеспечить в 
возможно более короткие сроки 
полное использование проектных 
мощностей вновь вводимых пред-

Коммунистическая партия рас
сматривает капитальное строитель
ство как один из центральных во
просов построения материально- 
технической базы коммунизма. От 
успешного выполнения плана вво
да в действие новых производствен
ных мощностей, жилой площади, 
объектов социально-культурного на
значения зависят темпы развития 
социалистической экономики, вы
полнение программы партии в обла
сти повышения благосостояния на
рода.

Из года в год возрастает ввод но
вых производственных мощностей 
и жилой площади. Только в теку
щем году будет введено в эксплуа
тацию большое количество крупных 
предприятий, построены десятки 
тысяч жилых домов, открыто мнр- 
го новых школ, больниц и других 
социально-культурных учреждений.

Следует вместе с тем отметить, 
что в результате серьезных недо
статков в строительстве вы деляе
мые средства используются еще не
достаточно эффективно. Наше хо
зяйство .несет большие потери в 
отязи с продолжающимся распыле
нием капитальных вложений по 
многочисленным объектам, несвое
временным вводом в действие гото
вых объектов, удорожанием стоимо
сти работ.

Повышению эффективности ка
питальных вложений и ускорению 
ввода в действие производственных 
мощностей, указы вается в докла
де, будет способствовать принятое 
правительством решение о расш и
рении прав и повышении ответ
ственности Советов Министров со

юзных республик, министерств и 
ведомств за  правильность разра
ботки и утверж дения титульных 
списков.

Финансирование капита л ь н ы х 
вложений с учетом необходимого 
прироста оборотных средств в 
строительстве в 1965 году соста
вит 38 ,7  млрд. руб., в том числе за 
счет бюджета — 23 ,5  млрд. руб. 
н собственных средств предприя
тий и организаций — 15,2 млрд. 
руб.

В бюджете предусмотрена моби
лизация внутренних ресурсов в 
строительстве в разм ере 763 млн. 
руб. прежде всего за счет сокра
щения имеющихся на стройках 
больших запасов неустановленного 
оборудования. Быстрейший ввод в 
действие такого оборудования поз
волит без дополнительных затрат 
государственных средств значи
тельно увеличить производствен
ные мощности.

В строительстве далеко не до
статочно использую тся резервы 
снижения себестоимости строитель
но-монтажных работ. В народно
хозяйственном плане и бюджете 
на 1965 год предусмотрено сниже
ние себестоимости строительно
монтажных работ на 1 проц. Эко
номия от снижения себестоимости 
с учетом достигнутого снижения на 
начало планируемого года должна 
составить около 1 млрд. рублей.

О больших возможностях сниже
ния стоимости строительства гово
рит практика работы ленинград
ских домостроительных комбина

тов. В результате хорошей органи
зации производства на этих ком
бинатах выпуск продукции превы
сил проектную мощность на 2 0 — 40 
проц., производительность труда 
возросла почти на 80  проц., про
должительность сооружения домов 
сокращ ена более чем вдвое, что 
позволило значительно снизить 
себестоимость квадратного мегра 
жилой площади. Опыт работы до
мостроительных комбинатов дол
жен получить всемерное распро
странение.

Повышение эффективности ка
питаловложений во многом зави
сит от своевременной разработки 
и качества проектно-сметной доку
ментации.

Госстрою СССР, Советам Мини
стров союзных республик, Госу
дарственным комитетам следует 
серьезно улучшить работу проект
ных организаций. Премирование 
работников этих организаций долж
но быть поставлено в зависимость 
от качества составляемых проек
тов и обеспечения реального сни
жения стоимости строительства и 
себестоимости продукции проек
тируемых предприятий. .

Учреждениям Стройбанка СССР 
и Госбанка ^ С С Р  следует совер
ш енствовать финансовый конт
роль, более пристально изучать
экономику капитального строитель
ства, следить за  целевым расходо
ванием средств и оказывать строи
тельным организациям необходи
мую помощь в улучшении их фи
нансово-хозяйственной деятельно
сти.

или на 6 ,7  проц. больше, чем в
1964 году. Это даст возможность 
увеличить затраты  на пенсии и 
пособия, бесплатные и льготные 
путевки в санатории и дома от
дыха и на другие мероприятия.

В 1965 году новые миллионы 
трудящихся получат благоустро
енные квартиры. Будет построено 
жилых домов общей площадью 
8 4  млн. квадратных метров — 
на 14 с лишним процентов боль
ше, чем в 1964 году. На жилищ
ное строительство из бюджета 
выделяется 4 ,7  млрд. рублей.

Значительное развитие полу
чит жилищно-строительная коопе
рация. Ей будут предоставлены 
кредиты в сумме 423 млн. руб., 
что на 61 проц. превысит креди
ты  текущего года. Трудящимся, 
вступающим в жилищно-стро
ительные кооперативы, предостав
ляются дополнительные льготы. 
Объем розничного товарооборота 
в  1965 году достигнет 102,4 
млрд. руб., или увеличится на 
7 ,9  проц. '

Правительством принято реше
ние о продаже населению отдель
ных видов промышленных това
ров по сниженным ценам через 
специально организованные мага
зины. На эту цель из бюджета 
выделяются необходимые сред
ства. Вместе с тем необходимо 
улучш ать практику ценообразова
ния на предметы народного по
требления, усилить контроль за 
соблюдением установленных цен 
и правильным их применением, 
предотвращать случаи использо
вания средств, направляемых на 
уценку товаров, не по назначе
нию.

Торговые организации должны 
лучш е изучать спрос населения, 
оказывать активное воздействие 
на промышленность для расшире
ния ассортимента и повышения 
качества товаров, гибко маневри
ровать товарными ресурсами. На 
строительство и расширение пред
приятий бытового обслуживания 
в 1965 году предусмотрено 216 
млн. руб., или на 24  проц. боль
ше. чем в 1964 году. Необходимо 
использовать все возможности 
для расширения сети бытовых 
предприятий, добиваться их об
разцовой организации и высокой 
культуры обслуживания населе
ния.

Финансирование обороны и 
у п р а в л е н и я

Советский Союз последователь
но проводит политику мирного со
существования государств с раз
личным социальным строем, гово
рит депутат. Советское правитель
ство выступает за то, чтобы шаг 
за  шагом урегулировать нерешен
ные международные проблемы, 
упрочить Дело мира. -Этой цели 
отвечает такж е последовательно 
провбдимое С оЙ Ітским ^ою зом  со
кращ ение расходов на содержание 
своих Вооруженных Сил. В бюдже
те на 1965 год эти затраты  умень
шаются на 500 млн. руб. В Го
сударственном бюджете СССР на 
1965 год расходы на оборону стра
ны предусматриваются в 12 ,8  млрд. 
руб., что составит 12,9 проц. всех 
расходов против 14,5 проц. в 
1964 году.

Выделяемые средства дают воз
можность Советскому Союзу ук
реплять обороноспособность нашей 
страны, обеспечить неприкосновен-

Расходы на мероприятия по повышению жизненного 
у р о в н я  н а р о д а

Забота о человеке — непрелож 
ный закон социалистического об
щ ества. Коммунистическая пар
тия делает все, чтобы советские 
люди с каждым годом жили все 
лучш е, обеспеченнее и культур
нее.’

В предстоящем году будут про
ведены важные мероприятия по 
повышению заработной платы ра
бочим и служащ им, увеличению 
общественных фондов потребле
ния, всемерному улучшению тор
говли и бытового обслуживания на
селения; вводится пенсионное обес
печение колхозников.

Как уж е сообщил в своем до
кладе П редседатель Совета Ми
нистров СССР товарищ  А. Н. 
Косыгин, правительство рассмот
рело вопрос о возможности в бо
лее короткие сроки осущ ествле
ния закона о переходе на новые 
условия оплаты труда для работ

ников всех отраслей, обслуживаю
щих население. На утверждение 
Верховного Совета С ССР вно
сится предложение с 1 января 
1965 года повсеместно повысить 
ставки и оклады  работников до 
установленного минимума в тех 
отраслях, где они ещ е не были 
повышены, и приблизить на пол
года повышение заработной пла
ты работникам торговли, комму
нального хозяйства и других от
раслей. непосредственно обслу
живающих население. Для осу
ществления этого мероприятия в

бюджете выделяется 89 0  млн. 
рублей. Всего на повышение за 
работной платы работникам про
свещения, здравоохранения и 
других отраслей в бюджете на 
1965 год предусмотрено 2.900 
млн. руб.

А ссигнования на социально- 
культурные мероприятия в 1965 
году достигнут 37 ,4  млрд. руб., 
то есть возрастут на 12,9  проц. 
против исполнения за 1964 год. 
Но отдельным мероприятиям эти 
ассигнования распределяются сле
дующим образом:

(В  м л рд. р у б .)

Народное образование, наука н 
культура 

Здравоохранение и физическая
культура

Государственное социальное страхо
вание и социальное обеспечение

1964 го д 1965 го д
(у т в ер ж д ен о )

14,6 17,1

5,5 6,5

12,7 13,8

ность ее границ и безопасность 
всего социалистического содруже
ства. •

Расходы на содержание органов 
государственного управления, фи
нансируемых из бюджета, пред
усматриваются на 1965 год в 1,1 
млрд. руб.

ТВ 1964 году осуществлен ряд 
мероприятий по совершенствовав 
нйю административно-управленче
ского аппарата, что позволило вы
полнить задание по сокращению 
расходов на его содержание. В 
бюджете на 1965 год намечена 
экономия от проведения мероприя
тий по совершенствованию аппара
та управления в 520 млн. руб. 
Особое внимание следует обра
тить на устранение параллельных 
звеньев управления, улучшение 
организационной структуры пред
приятий, на механизацию работ 
управленческого аппарата.

Бюджеты союзных республик
Государственный бюджет СССР 

строится на принципах ленинской 
национальной политики и демокра
тического централизма. Повышение 
роли государственных бюджетоз 
союзных республик в финансиро
вании хозяйственного* и культур
ного строительства способствует 
более широкому развитию инициа
тивы республиканских и местных 
органов в выявлении внутренних

РСФСР ‘
Украинская ССР 
Белорусская ССР 
Узбекская ССР 
Казахская ССР 
Грузинская ССР 
Азербайджанская ССТ 
Литовская ССР 
Молдавская ССР 
Латвийская ССР 
Киргизская ССР 
Таджикская ССР 
Армянская ССР 
Туркменская ССР 
Эстонская ССР

резервов хозяйства и обеспече
нии эффективного расходования 
средств. С 1958 года бюджеты 
союзных республик возросли на 
16,3 млрд. руб., или почти в пол
тора раза. В 1965 году они уве
личиваются еще на 2 ,5  млрд. руб. 
и составят 5 4 ,4  млрд. рублей.

Бюджеты отдельных союзных 
республик определены в следую
щих суммах:

(В  м л н . р у б .)
1964 го д  1965 го д

(у т в ер ж д ен о )

29.163 31.480
8.292 9.259
1.532 .1.656
1.599 1.837
3.913 3.974

837 942
820 929
693 763
435 5 і1
553 561
474 530
435 490
533 602
422 460
374 404

На финансирование промышлен- предъявляю т к финансовой си-
ности в бюджетах союзных респуб
лик предусмотрено 11,4 млрд. руб. 
и сельского хозяйства — 6 ,6  млрд. 
руб. Ассигнования на социально
культурные мероприятия составят 
26,2  млрд. руб., что обеспечит 
дальнейшее расширение сети дет
ских садов и яслей, ш кол, боль
ниц, поликлиник.

В бюджетах республик все 
большее место занимают отчисле
ния от прибыли предприятий и 
хозяйственных организаций. В 
1065 году они достигнут 20,9 
млрд. руб., что составляет поч
ти 40 проц. всех доходов бюдже
тов республик.

Задачи успешного выполнения 
Государственного бюджета СССР, 
говорится в докладе, возлагают 
на работников финансовой систе
мы важные и ответственные обя
занности. Работники финансовых 
органов должны соверш енство
вать стиль и методы своей дея
тельности. решительно устранять 
имеющиеся недостатки, повышать 
уровень экономической и конт
рольной работы, вести борьбу за 
соблюдение режима экономии в 
народном хозяйстве, быть на вы
соте тех больших требований, ко
торые партия и правительство

стеме.
* * *

В заключение докладчик сооб
щил, что одновременно с бюдже
том на 1965 год Совет Минист
ров СССР представляет на ут
верждение Верховного Совета
СССР отчет об исполнении Госу
дарственного бюджета СССР за 
1963 год: по доходам — 89,5 
млрд. руб и по расходам — 87,0 
млрд. руб., с превышением дохо
дов над расходами в 2,5 млрд. 
руб. Подробный 'отчет об испол
нении бюджета роздан депутатам.

Товарищи депутаты! Наша
страна идет верным, ленинским 
курсом по пути построения ком
мунистического общества, говорит 
тов. Гарбузов. В 1965 году пред
стоит проделать большую работу 
по выполнению грандиозных за
дач, поставленных программой 
партии. Народное хозяйство Со
ветского Союза располагает все
ми возможностями, чтобы, опира
ясь на достигнутые успехи, ра
ботать ещ е лучше, быстрее ре
шать задачи, которые выдвигает 
наша ленинская партия. Успеш
ное выполнение народнохозяйст
венного плана и бюджета 1965 
года будет способствовать скорей
шему построению коммунистиче
ского общества.



Красноречивые цифры

ПЯТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О К О Н Ч А Н И Е

Слово предоставляется сталева
ру завода « Красное Сормово» де
в а х у  Н. И. Анищенкову. Вся
* * - илтпой глплптіч» лиоабота нашей сессии, говорит он 
проникнута волей добиться новых 
побед в коммунистическом строи
тельстве. Я горячо одобряю и под
держиваю бюджет и народнохозяй
с т в е н н ы й  план нашего родного го- 
сУдарства на 1965 год. В них вид
на отеческая забота партии и пра
вительства о народе, о росте куль
турного и материального благосо
стояния.

Сормовичи. говорит оратор, из 
месяца в месяц успешно выпол
няют государственное задание по 
выпуску продукции, повышению 
производительности трудам По 
итогам социалистического соревно
вания за  третий квартал коллек
тиву вручено переходящее Красное 
знамя Совета Министров РСФ СР 
и ВЦСПС. Плановое задание деся
ти месяцев мы выполнили по всем 
показателям. Из заводской гавани 
ѵходят в дальний путь теплоходы 
повой конструкции. Сейчас мы 
строим речной экспресс на воз- 
тѵшной подушке «Сормович». Он 
будет ходить и летом и зимой, по 
м е л к о в о д ь ю  и льду, свободно под
ниматься на берег. Скорость дви
жения корабля — 120 километров 
в час.

В своем выступлении тов. 
днищенков указал на имеющиеся 
недостатки в строительстве жи
лья. организации внутригородско
го транспорта, медицинском об 
служивании и школьном строи
тельстве в городе Горьком. -

В новом году объем валовой про
дукции промышленности в А зер
байджане возрастет почти на 10 
процентов, заявил первый секре
тарь ЦК Компартии республики 
депѵтат В. Ю . Ахундов. При этом 
особенно резко увеличится произ
водство минеральных удобрений 
химических средств защ иты расте
ний. серной кислоты.

Азербайджан с его нефтяной 
промышленностью долгое время 
был одной из основных топливны е 
баз страны. Необходимость разви 
тия этой важнейшей для эконом» 
ки отрасли настоятельно требова
ла из года в год значительных ка 
питаловложений. В других )Ке от

раслях промышленности республи
ки капитальные затраты  были не
достаточны. В результате значи
тельная часть горнорудного, мине
рального и сельскохозяйственного 
сырья на месте комплексно не пе
рерабатывается и не доводится до 
стадии конечной продукции.

Чтобы лучш е использовать
производительные силы республи
ки, депутат просит Госплан СССР 
всесторонне и глубоко изучить 
вопрос о развитии здесь машино
строения, легкой промышленности.

Тов. Ахундов говорит затем о 
необходимости развития сверхглу
бокого бурения скважин, что яв
ляется экономически целесообраз
ным и рентабельным. Для этого 
нужно оснастить нефтяников А зер
байджана высокопроизводительным 
современным оборудованием.

Выступает Председатель Сове
та Министров Грузинской С СР 
депутат Г. Д. Джавахишвнли. (Речь 
тов. Г. Д . Джавахиш внли будет 
опубликована отдельно).

Оренбургская область, сказал 
главный инженер Ю жно-Ураль
ского машиностроительного заво
да депутат В . Ф. Кулнк, сейчас 
хорошо известна целинными 
землями. В этом году труженики 
сельского хозяйства области вы5- 
растили богатый урожай, продав 
государству 152 миллиона пудов 
хлеба. Но нынешнее Оренбуржье 
— это не только житница стра
ны. но и край бурно развираю 
щейся черной и цветной метал
лургии, крупного машинострое
ния. Развитие промышленности 
и выполнение плана семилетки 
идет с опережением плановых за
даний.

Тов. Кулик обращ ает внимание 
на необходимость улучш ения ру
ководства промышленно с т ь ю.

П редседатель Государственного 
производственного комитета по 

'* Тазовой промышленности СССР 
депутат А. К. Кортунов посвя
тил свою речь проблемам раз
вития газовой индустрии. Он 
сказал, что в результате исполь
зования газа в народном хозяй
стве и резкого сокращ ения за 
счет этого эксплуатационных и 
капитальных затрат за  1959 — 
1964 годы народное хозяйство 
получило около пяти миллиар-

два раза  больше всех капитальных 
вложений, направленных в  газо
вую промышленность за  тот же
срок.

На трибуне — Председатель 
Совета Министров Литовской 
С С Р депутат М. Ю. Ш умаускас. 
Наша Коммунистическая партия 
и ее ленинский ЦК, сказал он, 
проявляют о г р о м н у ю  заботу о 
том, чтобы разработанная XX, 
XXI и XXII съездами КПСС ге
неральная линия партии неуклон
но и успешно претворялась в 
ж изнь. Непоколебимую верность 
этой линии и ленинским заветам 
подтвердили октябрьский и нб- 
ябрьский Пленумы ЦК нашей 
партии. Вот почему эти решения 
единодушно одобрены всей пар
тией, всем народом.

Рассказы вая далее о вкладе, 
который вносит литовский народ 
в создание материально-техниче
ской базы  коммунизма, депутат 
заявил, что семилетний плгін по 
выпуску валовой продукции в 
республике будет выполнен, как 
показывают подсчеты, в конце 
первего квартала 1965 года. Ус
коренными темпами развиваются 
х и м и ч е с к а я  промышленность, 
энергетика, определенных успехов 
добились труженики села.

Вместе с тем в ряде отраслей 
промышленности Литовской С СР 
еще имеются предприятия, не

нию ресурсов продовольственных 
товаров будет способствовать соз
дание в экономически сильных сов
хозах и колхозах предприятий 
первичной переработки сельскохо
зяйственных продуктов — овощей, 
фруктов, картофеля, молока. Опыт 
показал, что это дело рентабель
ное. Совнархозу С С С Р следует рас
смотреть вопрос о поставках таким 
совхозам и колхозам необходимого 
оборудования и тары . Затраты  на 
их производство окупятся в крат
чайший срок.

План 1964 года по выпуску про
мышленной продукции будет пере
выполнен Молдавией, заявил депу
тат А. Ф. Днордица— Председатель 
Совета Министров Молдавской 
ССР. Он указал  вместе с тем, что 
в республике имеются большие 
возможности роста промышленно
го производства. Это определяется 
тем, что в Молдавии преобладает 
сельское население и с повыше
нием уровня механизации сельско
го хозяйства все большее количе
ство трудоспособных высвобож
дается для работы в промышлен
ности. В связи с этим оратор про
сит увеличить капиталовложения 
на развитие ряда отраслей про
мышленности.

А. Ф. Диордица подчеркнул, что 
в общесоюзном разделении труда 
Молдавия является крупным про
изводителем фруктов, винограда иизводителем  Цфуктіш, ьш іи іу ада  и

выполняющие производственных и технических культур. В этом году
финансовых планов, заданий по 
повышению производительно с г и 
труда. Капитальные вложения, 
выделенные на 1964 год. будут 
освоены не полностью.

Тов. Ш умаускас ставит вопрос 
об улучшении структуры руковод
ства Ъыбной промышленностью 
республики. Создание Главного 
управления рыбной промышлен
ности Западного бассейна «Зап- 
рыба» не принесло положитель
ных результатов.

В прениях на утреннем заседа
нии выступили танже депутат 
Г. А. Мельник — секретарь ЦК 
КП К азахстана, депутат И. М. 
Семенов — председатель колхо
за «Н овая жизнь» Тульской об
ласти и депутат А. М. Ярослав- 
цева — мастер завода сельскохо
зяйственного машиностроения им.

дов рублей экономии, что почти в I Ф рунзе (Киргизия).

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
Прения на заседании Совета На

циональностей открыл председа
тель Госплана Белорусской ССР 
депутат С. Н. Малинин. В новом
году промышленность республики, 
сказал он, изготовит примерно в 
2.2 раза больше продукции, чем в 
1958 году, и, таким образом, на 
двадцать с лишним процентов пре
высит уровень, намеченный конт

рольными цифрами на конед семи
летки. Сверх задания семи лет бу
дут выпущены тысячи тракторов, 
металлорежущ их станков, большое 
количество кожаной обуви, трико
тажа и других промышленных из
делий.

Серьезное внимание в плане на 
1965 год уделяется развитию лег
кой, текстильной, пищевой промыш

ленности. а  такж е улучшению бы
тового обслуживания населения. 
Увеличится выпуск различных про
дуктов. В частности, производство 
сахара возрастет почти на 20 про
центов, крахмала — более чем на 
24 процента. Возрастет также про
изводство мясных и молочных про
дуктов.

По мнению депутата, увеличе-

садоводы и виноградари республи
ки вырастили большой урожай и 
продали государству 850  тысяч 
тонн фруктов и винограда, значи
тельно перевыполнив задание по 
отгрузке этой продукции в Москву, 
Ленинград и другие промышленные 
центры. Депутат обращ ается к Гос
плану СССР с просьбой учесть эти 
особенности республики и в новом 
пятилетием плане предусмотреть 
лучшие условия для развития садо
водства, виноградарства, увеличе
ния производства технических куль
тур и развития животноводства.

Как и другие депутаты. Е. А. 
Осипова— директор совхоза «Усть- 
Ордынский» Иркутской области 
одобрила и поддержала проекты 
Государственного плана развития 
народного хозяйства и Государ
ственного бюджета нашей страны 
на 1965 год. Она нарисовала яркую 
картину расцвета экономики и 
культуры Усть-Ордынского Б урят
ского национального округа.

Значительную часть своего вы
ступления тов. Осипова посвятила 
вопросам сельскохозяйственно г о 
производства. Совхоз, которым она 
руководит, был создан три года 
назад и стал крупным, высокото
варным сельскохозяйствен н ы м 
предприятием. Д ля успешного раз
вития земледелия и животноводства 
в округе, указала депутат, необхо
димо решить проблему обеспечения 
хозяйств водой, а  такж е орошения 
и обводнения земель» Необходимо

такж е обеспечить совхозы ъ  колхо
зы  ещ е большим количеством мощ
ных тракторов и различных ору
дий, позволяющих в сж атые сроки 
проводить все полевые работы.

Октябрьский и ноябрьский Пле
нумы Центрального Комитета 
КПСС ещ е раз со всей силой под
черкнули, что истинно ленинским 
методам руководства чужды любо
вание достигнутыми успехами, па
радная шумиха и бахвальство, ска
зал  депутат Б . Мамбетов — Пред
седатель Совета Министров Кирги
зии. Поэтому, сосредоточив свое 
внимание на нерешенных задічах, 
критически оценивая работу от
дельных отраслей, партийные, со
ветские и хозяйственные органи
зации республики прилагают все 
усилия для ликвидации недостатков 
в сельском хозяйстве, капиталь
ном строительстве, бытовом и куль
турном обслуживании населения.

В своем выступлении тов, Мам
бетов остановился на ряде вопро
сов, имеющих важное значение для 
дальнейшего подъема экономики 
Киргизии. Необходимо, в частно
сти, удовлетворить потребность 
колхозов республики в материа 
лах для строительства животновод
ческих помещений, расширить про
изводство комбинированных кор
мов. Тов. Мамбетов считает целе
сообразным начать разработку 
крупного Каракичинского угольно
го месторождения, где добычу тоц- 
лива можно вести самым экономич
ным — открытым способом.

Слово предоставляется депутату 
X. А . Хамурзиеву — мастеру неф
тепромыслового управления Чече
но-ингушской А ССР.

Внесенные на обсуждение Вер
ховного Совета СССР проекты 
народнохозяйственного плана и 
бюджета на 1965 год, говорит он, 
наглядно отражают проводимую 
партией ленинскую национальную 
политику, обеспечивающую все
стороннее развитие экономики 
страны. Чечено-Ингущская авто
номная республика — это неболь
шая часть нашей многонациональ
ной Родины. Особенно быстро за 
последние годы развивается в рес
публике нефтяная и химическая 
промышленность. Нефтяники рес
публики успешно справляются с 
поставленными задачами и в ше
стом году семилетки. Они выпол
нили 11-месячную программу по 
добыче нефти и газа.

Говоря о необходимости расши
рения фронта разведочного буре
ния, оратор ставит вопрос о бо
лее эффективном использовании 
ресурсов попутного газа. По его 
мнению, капитальные вложения на 
это неоправданно ограничиваются, 
а рассмотрение вопросов исполь
зования газа, как правило, затя
гивается на длительное время.

Председатель Совнархоза Л ат
вийской С СР депутат Г. И . Гай-

ле  в своем выступлении подчерк
нул, что главным резервом даль
нейшего подъема народного хо
зяйства, самой важной задачей 
технического прогресса является 
резкое улучш ение к а’йества вы
пускаемых изделий.

Коллективы промышленных пред
приятий, партийная организация 
республики и Совнархоз Латвии, 
сказал он, поставили задачу — 
достичь в ближайшие 2 —3  года 
ведущими предприятиями мирово
го технического уровня и обеспе
чить выпуск товаров народного 
потребления по качеству, внешне
му виду и отделке на уровне луч
ших образцов зарубежных фирм.
С этой целью на всех предприя
тиях проведен анализ техническо
го уровня выпускаемых изделий 
и технологии их изготовления.

Промышленность предъявляет 
повышенные требования к сырью, 
материалам и полуфабрикатам, 
имеются, в частности, серьезные 
претензии к химикам. До сих пор 
все еще не полностью решены во
просы производства вьгсококаче- 
ственных химических волокон, кра
сителей и пластмасс. Не меньше 
претензий, говорит тов. Гайле, 
можно предъявить и к  работникам 
сельского хозяйства, которые по
ставляют промышленности низко
сортные шерсть и кожевенное сы
рье.

Председатель Совета Министров 
Туркменской С СР депутат М. Га- 
пуров подчеркнул,что,опираясь на 
бескорыстную цомощь трудящ ихся 
всех советских республик, и 
прежде всего великого русского 
народа, трудящ иеся Туркмениста
на в течение короткого времени 
добились больших успехов в своем 
экономическом и культурном раз
витии.

Оратор отметил, в частности, 
что содерж ащ ееся в докладе това
рища А. Н. Косыгина упоминание 
о том, что в 1 9 6 5  году начинается 
строительство крупнейшего газо
провода из Туркменской С СР в 
районы Центра нашей атраны яв 
ляется большой радостью для 
трудящихся республики. Депутат 
тов. Гапуров просил включить „в 
титульный список на 1965 год 
строительство третьей очереди Ка
ракумского канала. Это предлож е
ние, сказал он, диктуется необхо
димостью более ускоренного и р а 
ционального использования имею
щихся природных богатств рес
публики.

На заседании выступили такж е 
М. В. Дж апаридзе (Грузинская 
ССР), С. А . Везиров (Азербайд
ж анская ССР), Н . И. Дербина (Ли
товская ССР), Г. Бобосадыкова 

^Т адж икская ССР), В. И. Клаусон 
(Эстонская ССР), И. П. Ломако 
(Украинская ССР).

(ТАСС).

У К А З

I ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 
[СОВЕТА ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР

О  Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  то в . Б Г А Ж Б А  X. С. 
П О Ч Е Т Н О Й  Г Р А М О Т О Й  

П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  Г Р У З И Н С К О Й  СС Р  

З а  долголетнюю и плодотвор-1 
ную научную и общественную 
работу, в связи с пятидесятиле
тием со дня рождения наградить 
директора Абхазского институ- ] 
та язы ка, литературы и истории I 
им. Д .  Н. Гулия тов. Б гаж ба; 
Хухута Соломоновича Почетной: 
грамотой Президиума Верхов-1 
ного Совета Грузинской ССР.

П р е д с е д а т ел ь  П р е зи д и у м а  В ер хов н ого  | 
С ов ета  Г р узи нской  СС Р

Г . Д З О Ц Е Н И Д З Е . I

С екретарь П р ези д и у м а  В ер х о в н о го  I 
С ов ета  Г рузи нской ССР.

3 .  К В А Ч А Д З Е . |
Т би ли си ,
9 д ек а б р я  1964 г .

У К А З *

П РЕЗИ Д И У М А  ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА ГРУ ЗИ Н С КО Й  С СР

О  П Р И С В О Е Н И И  
т о з .  О Н И А Ш В И Л И  Г. Е. 

П О Ч Е Т Н О Г О  З В А Н И Я  
З А С Л У Ж Е Н Н О Г О  Д Е Я Т Е Л Я

И СК У С С Т В Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

З а  заслуги в развитии гру
зинского музыкального искус
ства и воспитание музыкальных 
кадров республики, в связи с 
восьмидесятилетием со дня рож
дения присвоить тов. Ониашвн- 
ли Георгию Ефремовичу почет
ное звание заслуженного дея
теля искусств Грузинской ССР.

П р е д с е д а т ел ь  П р е зи д и у м а  В ер ховного
С ов ета  Г рузи нской  ССР

Г. Д З О Ц Е Н И Д З Е .

С ек р етар ь П р е зи д и у м а  В ер хов ного
С ов ета  Г р узи нской  ССР

3 . К В А Ч А Д З Е .
Т би ли си ,
9 д е к а б р я  1964 г.

В  л е к ц и о н н ы х  з а л а х
САЧХЕРЕ. (Корр. «Зари Востока»), 

Более 200 лактороа районного от
деления общ ества «Знание» и пар
тийного комитета Сачхерекого про
изводственного управления проводят 
лекции, посвященные вопросам 
внешней и внутренней политики Со
ветского Союза, проблем ам  разви
тия науки и техники, сельского хо
зяйства.

В нынешнем году проведено бо
лее двух тысяч лекций. *

ПРОВЕРЯЕМ  ВЫ ПОЛНЕНИЕ ВЗЯТЫ Х ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ЕСТЬ ПЕРВАЯ ПРИБЫЛЬ!
РАПОРТУЮ Т РУ С Т А ВС К И Е МЕТАЛЛУРГИ

Коллектив Руставского ме
таллургического завода — один 
из зачинателей похода за  до
стижение рентабельности теми 
предприятиями нашей ресруб- 
лики, которые являю тся убы
точными. И сегодня, в нанун на
ступления последнего года се
милетки, руставские металлур
ги с гордостью рапортуют: «Есть 
первая прибыль!»

Но давайте проследим путь, 
по которому коллектив круп
нейшего предприятия нашей 
республики пришел к этой по
беде.

Решением Коммунистической 
партии и Советского правитель
ства недалеко от Тбилиси в 
послевоенные годы были воз
ведены громадные корпуса ме
таллургического гиганта, кото
рый ежегодно рос бурными тем
пами. Многотысячный коллек
тив первенца металлургической 
промышленности респуб л и к и  
стал работать по всему метал
лургическому циклу.

Партия и правительство зна
ли, что Руставский металлур
гический завод в течение ря
да лет будет убыточным, а  по
том станет мбщным, рентабель
ным предприятием, которое сы
грает важную роль в развитии 
тяжелой индустрии Советского 
Союза. Руставцы  ежегодно по
лучали солидную дотацию от 
государства. На эту заботу они 
отвечали подлинно героическим, 
самоотверженным трудом. Осо
бенно высоких показателей до
бивались они в годы семи
летки.

— За семилетку наше пред
приятие должно стать рента
бельным! — такую  задачу по
ставили перед собой грузин
ские металлурги.

И началась борьба за  дости
жение этой благородной цели.

Вот результаты: фактические 
убытки на заводе составили: в 
1959 году — 20 миллионов 387 
тысяч рублей, в 1960 году — 
14 миллионов 677  тысяч, в 1961 
году — 10 миллионов 868  ты
сяч, в 1962 году — 6 миллио
нов 876 тысяч, в 1963 году — 
4 миллиона 8 9  тысяч, в первой 
половине 1964 года — 785  ты
сяч рублей, а в третьем кварта
ле нынешнего года Руставский 
металлургический завод (дирек 
тор О. Суладзе) дал  государству 
первую прибыль в сумме 216 
тысяч рублей.

Этой крупной производствен
ной победе предшество в а л а  
большая работа, направленная 
на усовершенствование произ

водственных процессов, широ
кое внедрение новой, передо
вой техники и прогрессивной 
технологии, всемер н о е сни
жение себестоимости продук
ции. З а  годы семилетки была 
проведена реконструкция до
менной печи № 1 . Увеличился 
объем печи. Она бы ла переве
дена на повышенную темпера
туру дутья. Были реконструи
рованы все мартеновские печи, 
что резко увеличило производ
ство стали. Многие участки за
вода стали работать на дешевом 
природном газе. Был автомати
зирован и механизирован круп
нейший в Европе трубопрокат
ный агрегат «400» , Это меро
приятие позволило высвободить 
8 0  человек и использовать их 
на других участках производ
ства. Тяж елый труд рабочих 
заменили механизмы. Улучши
лось качество бесшовных, цель
нокатаных труб. Производи
тельность труда повысилась на 
15— 20 процентов. З а  автома
тизацию и механизацию агре
гата «400»  грунпе специалистов 
была присуждена Ленинская 
премия. }

В эксплуатацию  вошли новые 
цехи — трубоволочильный и ме
таллопокрытий труб.

Благодаря этим и многим 
другим мероприятиям в 1963 
году рост производства по 
сравнению с 1958  годом соста
вил: по чугуну — 12 процен
тов, стали — 30  процентов, го
товому прокату — 3 8  процен
тов, трубам — 41 процент, ва
ловой продукции — 31 про

цент. Производительность тру
да на предприятии возросла на 
23  процента.

Не успокоившись на достиг
нутых успехах, металлурги в 
1964 году продолжали нара
щ ивать темпы роста производ
ства. В авангарде борьбы за 
рентабельность идут коммуни
сты. Партийный комитет заво
да (секретарь парткома Л. Хар- 
бедия) на своих заседаниях си
стематически обсужда
ет вопросы рентабель
ности. В июне нынеш
него года партком за
вода обсудил вопрос о 
мероприятиях по рен
табельности завода в 
1 9 6 4 — 1965 годах. Бы 
ло отмечено, что в те
кущем году на пред
приятии уж е созданы 
все предпосылки к то
му. чтобы в последнем 
году семилетки завод 
стал рентабел ь н ы м .  
Коммунисты заострили 
внимание на макси
мальном использовании 
имеющихся резер в о в 
производства, повыше
нии производител ь н о- 
сти труда, р е з к о м  
улучшении качества вы
пускаемой продукции, 
бережливом отношении 
к сырью  и материалам, 
своевременном и каче
ственном выполнении 
организационно-технических ме
роприятий.

В соответствии с этим дирек
цией завода был издан приказ, 
обеспечивающий выполне н и е 
всех мероприятий, способствую

щих достижению рентабельно
сти. Начальники цехов и отде
лов, секретари парторганиза
ций развернули ш и р о к у ю  
разъяснительную  работу среди 
производственников, нацеливая 
их на быстрейш ее решение на
меченной задачи. Заводской ко
митет профсою за всемерно спо
собствовал дальнейш ему разви
тию движения бригад и удар
ников коммунистического тру-

ф Коллектив Руставского металлургического заво
да успешно борется за звание предприятие ком м у
нистического труда. В настоящее время на заводе 
почетное звание коллектива коммунистического тру
да носят 32 бригады, 8 смен, 5 участков, 7 цехов, а 
звание ударника коммунистического труда — . 1.809 
человек.

ф С начала семилетки предприятие три раза заво
евывало переходящее Красное знамя Совета М ини
стров Грузинской ССР и Совпрофа республики и де
сять раз —  переходящее Красное знамя Совнархоза 
и Совпрофа Грузии.

ф За годы семилетки путем снижения себестоимо
сти продукции металлурги внесли в Республиканский 
фонд семилетки 6 миллионов 221 тысячу рублей.

.

О тличны х р езу л ь т а т о в  в б о р ь б е  з а  у с п е ш н о е  вы полнение п л а н о в , за  р ен т а б ел ь н о ст ь  д о б и в а ю т ся  анатн ы е  
ст а л ев а р ы  М. С п а н д а р а ш в н ди , Й . Н а ди р а ш в и л и  и Н. О рлов , М . С п а н д а р а ш в и л и  в ч ер а  за в ер ш и л  вы п олн ение  
п л а н а  1964 го д а , И. Н ади р аш ви л и  р а п о р т у ет  о  р еа л и за ц и и  год о в о й  п р ограм м ы  с е г о д н я . В н о гу  е о  свои м и  д р у зь я 
м и и д вт  и Н . О рлов.

Н а  с н и м к е  (сл е в а  н а п р а в о »  стал ев ары  И. Н ади р а ш в и л и , М . С п а н д а р а ш в и л и  и Н . О рлов ,
ф о т о  Г . В а х т а н г а д зе .

Ц И Ф Р Ы  Д И А Г Р А М М Ы  И Л Л Ю С Т Р И Р У Ю Т  Д В И 

Ж Е Н И Е  К О Л Л Е К Т И В А  Р У С Т А В С К О Г О  М Е Т А Л Л У Р 

Г И Ч Е С К О Г О  З А В О Д А  К  Д О С Т И Ж Е Н И Ю  Р Е Н Т А 

Б Е Л Ь Н О С Т И .

ф За последние 5 лет и 11 месяцев в производство 
внедрено 2.895 рационализаторских предложений, 
экономический эффект которых составляет 7.448.116 
рублей.

да, придавая больше конкрет
ности и гласности социалисти
ческому соревнованию, доби
ваясь улучш ения условий тру
да и широкого развертывания 
культмассовой и воспитательной 
работы. В борьбу за  рентабель
ность активно подключилась за
водская группа содействия пар- 
тийно-государственн о м у  конт
ролю.

Затем  состоялось собрание 
партийно-хозяйственного актива 
металлургов с участием завод
ской группы содействия парт- 
госконтролю. В повестке дня 
стоял вопрос: «О мероприятиях 
по рентабельности завода».

-Н а Собрании были приняты 
обязательства: в четв е р т о м
квартале 1964 года работать 
без дотации, а в 1965 году до
биться рентабельности завода. 
Это обязательство реализовано 
значительно раньш е срока.

В достигнутый успех внесли 
достойный вклад все цехи и 
участки производства. Многие 
металлурги добивались в со
ревновании отличных результа
тов. В числе их — сталевары  
М. Спандараш вили, Н. Орлов, 
Н. Гулиашвили, И. Надираш ви
ли, мастер агрегата «400»

П. Бендианищвцли, до
менщик А. Коберидзе, 
прокатчик А. К у р  а- 
швили, железнодорож
ник Г. Тевзадзе и мно
гие другие.

Значительны е успе
хи были завоев а н ы 
бригадами и участками 
коммунистического тру
да. Почти все годовые 
обязательства ф акти
чески оказались реали
зованными к концу ав
густа. Сверх десятиме
сячного плана страна 
получила тысячи тонн 

высококачественного металла с 
маркой «РМ З».

Достижению рентабельности 
способствовало такж е претворе
ние в жиань важнейш их орга
низационно-технических меро
приятий в третьем квартале. 
Вот некоторые из них. В агло- 
доменном цехе внедрены вы
плавка маломарганцевистого чу
гуна, а  такж е автоматическое 
равномерное распред е л е н и е 
дутья по фурмам печи № 2 . 
В мартеновском цехе увеличен 
парк изложниц, модифицирован
ных магнием. В прокатном це
хе увеличена температура всада 
слитков в нагревательны е молод
цы. Здесь по сравнению со вто
рым кварталом нынешнего го
да объем производства листа 
из полуспокойной, более эконо
мичной стали увеличился в два 
раза. Сокращ ен горячий всад 
трубных блумсов. В трубопро
катном цехе увеличено произ
водство насосно-компрессорных 
труб и т. д.

В борьбе за рентабельность 
отличились рационализаторы и 
изобретатели. Вот один из при
меров. К ак известно, цех ме

таллопокрытий пущен в экс
плуатацию недавно. М еталло
покрытие на стальных трубах 
позволяет использовать их в 
агрессивной среде, надежно и 
надолго предохраняет трубы от 
коррозии.

Начальник цеха В. Попиа- 
швили внес предложение об 
усовершенствовании производ
ства. Так, раньш е для наборки 
труб в муфеля затрачивалось 
5 —6 часов. После внедрения 
предложения В. Попиашвили на 
эту операцию требуется всего 1 б 
минут. Расход муфеля и му
фельных труб до внедрения 
предложения- В. Попиашвили со
ставлял 23 килограммов ме
талла на одну тонну продук
ции, а расходы на изготовле
ние муфелей на одну тонну 
труб сост а в л я л и 73  руб
ля. После внедрения новой 
конструкции муфелей расходы 
сократились до 4  рублей 6  ко
пеек. Стойкость муфеля уве
личилась более чем в три р а 
за. Ценные предложения внес
ли такж е заместитель началь
ника ѵ цеха Б . Ломтатидзе, по
мощник начальника цеха по 
оборудованию О. С а н и к и д з е ,  
старший мастер С . . Чиргадзе, 
старший электрик С. Гарибов 
и многие другие. В результате 
внедрения в производство этих 
предложений предполагав т с  я 
сэкономить за год около 3 0  ты 
сяч рублей. Цех работает рен
табельно.

А в целом новаторы завода в 
результате внедрения рациона
лизаторских предложений внес
ли в нынешнем году в Респуб
ликанский фонд семил е т к и 
1 миллион 6 0 0  тысяч рублей 
при обязательстве 1 миллион 
4 0 0  тыеяч рублей.

М еталлурги продолжают вы
являть и приводить в действие

имеющиеся резервы  повышения 
рентабельности. В аглодомен- 
ном цехе удлинена бункерная 
эстакада. Реконструир у  е т с я 
аглофабрика, что позволит уве
личить производство агломера
та в 1,5 раза. М артеновцы со
бираются ввести в эксплуата
цию новые сварочные стале
разливочные ковши. Прокатчи
ки повышают стойкость диско
вых пил на трубозаготовочном 
стане. Трубопрокатчики рекон
струируют отделочную часть 
цеха, внедряют внутренний ре
монт концевых дефектов труб 
и т. д.

Сейчас перед металлургами 
стоит новая боевая задача: по 
примеру 15 предприятий Мос
ковского совнархоза добиться 
рентабельности каждого вида вы
пускаемой продукции. А в этой 
области руставцам надо порабо
тать немало. Т ак, хотя ф акти
ческая себестоимость выпускае
мого металлургами листа ни* 
ж е, чем предусмотрено планом, 
но, тем не менее, этот вид за
водской продукции дает убыт
ки. Дело в том, что руставцам 
стальной лист обходится значи
тельно дороже, чем он стоит 
по отпускным иенам.

По этой ж е причине катанка 
на мелкосортном стане «320», 
кокс, чугун, тонкостенные тя
нутые трубы пока еще убы
точны.

Следовательно, коллектив Р у с
тавского металлургического за
вода должен развернуть борь
бу за  рентабельность всех сор
таментов и профилей вы раба
тываемой продукции.

Этого требует ж изнь, тре
буют интересы  Дальнейшего 
развития тяжелой индустрии 
нашей страны.

Р. Б Е РИ Д ЗЕ .
(Корр. «Зари Востока»).



П О
Сегодня на первой 

странице нашей газеты 
публикуется Указ Пре
зидиума Верховн о г о  
Совета СССР о награж 
дении старшего лейте
нанта милиции Ш ака- 
рашвили Владимира Ни
колаевича медалью «За 
отвагу».

Лю ди бережно хра
нят в своей памяти 
имена мужественных, 
отваж ны х людей, гото
вых отдать ж изнь Ро
дине и народу.

Путь к подвигу... По- 
разНому восходят люди
на его вершину. В л а -______
димир Ш а к а р а ш в и л и  
начал его в селе Метехи Касп- 
ского района. Он продолжил его 
на^ фронтах Великой Отечествен
ной войны, закаливш ись в гор
ниле испытаний, в жестоких боях 
за  свободу человечества. Он не 
был героем войны. Он был про
сто солдатом, готовым отдать за 
Родину всю свою ж изнь до по
следней капли крови.

Потом была победа. Демоби
лизация. Учеба в школе мили
ции. Конечно, он бы мог выбрать 
себе работу поспокойнее, но не 
такой характер был у  этого че
ловека. Он не искал легких пу
тей, тихого места. Очень любил 
трудности, потому что только в 
их преодолении рож даю тся на
стоящ ие люди. Владимир Ш ака
рашвили жил для людей. Ему 
были близки и понятны невзго
ды и радости каждого, кто встре
чался ему на жизненном пути.

Он работал в Кварельском 
районе участковым уполномочен
ным. Несколько сел, между ни
ми километры дорог. Не было 
дома, в котором не знали бы 
этого скромного и отзывчивого 
человека. Только приедет в сею  
Владимир, и сразу же окружают 
его колхозники. Кому заявление 
надо написать, у кого крыша 
протекает, кто жаловаться при
шел. Для каждого находилось 
время и доброе слово у Влади
мира Николаевича. Именно по
этому любили его сельчане, ве
рили ему, поверяли самые завет
ные думы свои.

Другим — строгим и беспо
щадным—был он с теми, кто на
рушил социалистический право
порядок. Немало опасных пре
ступников задержал Шакарашви
ли, стоя на страже покоя и сча
стья людей.

...Это случилось в одном из 
сел. До поздней ночи сидел Вла
димир Шакарашвили в кабинете 
председателя колхоза, принимая 
посетителей. Вот ушел послед
ний. В пору бы отдохнуть, но 
на столе лежит дело о краже 
скота, которым надо срочно за
няться. И не гаснет свет в окне... 
Глухо прозвучали шаги в кори
доре. Внезапно ввалился в ком-

И Г

В . Ш акараш вил и.

Подземные клады—  
на службу народному 

х о з я й с т в у
С развитием науки и техники, 

особенно в последнее пятидесяти
летие, области, в которых приме
няются полезные ископаемые, не
прерывно расширяются. Так, обык
новенный известковый камень ис
пользуется сейчас более чем в 
двадцити областях промышленно
сти. Широкое развитие техники 
потребовало применения рассеян
ных элементов — галия, ин
дия, таллия, селена, теллура. 
С каждым годом области при
менения полезных ископаемых все 
больше расширяются. Поэтому за
кономерности распределения и 
перспектива использования под
земных кладов — важнейшие про
блемы современной геологии.

П риродным ресурсам Закав
казья и перспективам их исполь-\ 
зования в народном хозяйстве по
священо открывшееся вчера сове
щание ученых трех братских рес
публик. Среди его участников: ака
демик Академии наук Армянской 
ССР И. Магакян, академик Ака
демии наук Азербайджанской ССР 
Г. Алиев, академик Академии на
ук Грузинской ССР Ф. Навитая, 
член-корреспондент Академии на
ук Грузии П. Ш енгелця, доктор 
'географических наук С. Рустамов, 
профессор Ш. Агабибян и другие.

На совещании будут обсуждены 
сырьевые ресурсы черной и цвет
ной металлургии, нефтяные, газо
вые. энергетические, климатологи
ческие ресурсы Закавказья и пути 
наиболее рационального их ис
пользования. а также проблемы 
хозяйственного развития горных 
районов трех братских республик 
и преобразования и охраны при
роды Закавказья.

Совещание продлится три дня.

нату человек и дважды 
выстрелил в участково
го. «Не дать уйти, это 
опасный преступник!» — 
мцель мелькнула, подоб
но1 молнии. Теряя силы, 
Владимир поднялся из- 
за стола. Как сумел он 
п р е одолеть ступеньки, 
гнаться за  бандитом, 
истекая кровью? Он про
сто н е /  мог иначе, он 
знал, что преступник мо
жет уйти, причинить 
вред людям. Пуля до
гнала бандита, скосила 
его. Но в единоборстве 
с врагом смертью храб
рых пал Владимир Ни

колаевич Ш акарашвили, человек 
щедрого сердца и большой души.

Партия и правительство вы
соко оценили подвиг сотрудника 
милиции, наградив его посмертно 
медалью «*3а отвагу».
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НЕУТОМИМЫЙ ДЕЯТЕЛЬ КУЛЬТУРЫ І іМ З І=  Под багдадскими не- 
=  бесами провела свое 
Е  детство Людмила Вла- 
Е  димировна М а я к о в -  
Е  ская —* старш ая се- 
Е стра великого советского поэта. 
Е Она. как и ее брат, на всю 
Е ж изнь полюбил» Грузию, ее 
Е природу, поэтичность и красоту 
Е души нашего народа.
Е  В бывшем Багдади, ныне Ма- 
=  яковски, на берегу бурной Ха- 
Е ниецкали началась ее подготов- 
=  ка к большой жизни, к неутоми- 
Е мому труду, светлому искусству. 
Е Она училась в Тбилиси, затем 
Е работала ' преподавательницей 
Е в одной из школ Кутаиси.
Е В 1904 году Людмила Влади- 
Е мировна успешно сдала вступи- 
Е  тельные экзамены в Московское 
Е Строгановское художественно- 
Е промышленное училище. Здесь, 
Е интересуясь общественно-поли- 
Е тической жизнью, девуш ка ча- 
Е сто посещала нелегальные со- 
Е брания, включилась в работу 
Е  марксистских кружков, подру- 
Е ж илась с революционной сту-

• Приехав иа летние каникулы 
в Багдади, она убедилась, что 
в семье полностью разделяют 
ее убеждения. Из Москвы Люд
мила привезла много нелегаль
ной литературы, в том числе 
стихи, которые дала прочесть 
брату Володе. С того времени, 
как говорил Владимир М аяков
ский, «революция и стихи как-то 
объединились в голове» буду
щего поэта.

После окончания Строганов
ского училища, в 1910 году, 
Л. М аяковская поступила на 
«Трехгорную м а н у ф а к ту р у » , 
где в течение долгих лет рабо
тала инженером-художником, 
создавая прекрасные образцы 
художественных тканей.

После трагической смерти 
брата Людмила Владимировна 
целиком посвятила себя изуче
нию его творческого наследия, 
все больше переключаясь на ли

тературно-пропагандистскую де
ятельность. Опубликованные ею 
воспоминания, а  также выступ
ления перед молодежью, ее 
книга «Пережитое», вышедшая 
в Грузии, содействовали глубо
кому и полному изучению жиз
ненного и творческого пути ве
ликого поэта революции.

Людмила Владимировна ни
когда не прерывала связи с Гру
зией. Она помогла организовать 
мУзей поэта в Маяковски, к ко
торому и по сей день проявляет 
заботу и внимание. С огромной 
любовью консультировала (Лю д
мила Владимировна заснятую 
на студии «Грузия-фильм» кар
тину «Маяковский начинался 
так».

Недавно Людмиле Владими
ровне Маяковской исполнилось 
80  лет. В связи с этой датой в 
Москве в Центральном Доме ра
ботников искусств состоялся

юбилейный вечер. Министр 
культуры СССР Е. Фурцева, 
министр культуры РС Ф С Р 
А. Попов, народный художник 
С СС Р, лауреат Ленинской пре
мии А. Кибальников и другие 
тепло поздравили юбиляра со 
славным 80-летием, с награжде
нием ее орденом Трудового 
Красного Знамени и присвоени
ем почетного звания заслужен
ного работника к у л ь т у р ы  
РС Ф С Р.

«Сочетая в себе научность и 
популярность. Ваши работы яв
ляю тся неоценимым источником 
и для  исследователей творче
ства Маяковского и для самых 
широких кругов читателе}) как 
в нашей стране, так и за< рубе
жом», — говорится в привет
ствии коллектива сотрудников 
Института мировой литературы 
имени А. М. Горького.

Людмилу Владимировну при-

ти. «Вы являетесь жи- 5 
вым воплощением ду. 5 

ховного богатства и красоты за. 2 
мечательной семьи Маяков- 5 
ских, — сказал он, — давшей 5 
миру величайшего поэта нашей 2 
эпохи. Вы были не только лн> 2 
бимой сестрой, но и ближай- 3 
шим другом своего гениального 3 
брата. Вы неустанно боретесь з  
за  утверждение всенародной 3 
славы великого поэта, против 2  
всяческих противников и иска- 2 
зителей его творческого насле- § 
дня. С волнением ждем Ваше- і  
го приезда в Грузию для озна- г  
менования юбилея на Вашей з  
любимой второй родине». з  

Да, грузинский народ всегда I  
с любовью и радостью встретит 2 
дорогого для всех нас человека. § 
Людмилу Владимировну Мая- 3 
ковскую, которой от души же- 2 
лает долгой жизни и доброго 2 
здоровья.

В. АГАЧЕВА-НАНЕИШ ВИЛИ. I=  денческой молодежью.
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ЛЕНИНСКИМ КУРСОМ
Открытие сессии Верховного 

Совета СССР, выступление П ерво
го секретаря ЦК КПСС Л. И. Б реж 
нева, доклад  о Государственном 
плане развития народного хозяй
ства СССР на 1965 год, с которым 
выступил Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгин, и 
доклад министра финансов СССР 
В. Ф. Гарбузова о Государствен
ном бю дж ете СССР на 1965 год и 
об исполнении Государственного 
бю дж ета СССР за 1963 год сразу  
же привлекли внимание зар у 
беж ной общественности и печати.

Агентство АДН распространило 
подробное изложение доклада 
П редседателя Совета Министров 
СССР А. Н. -Косыгина, уделяя 
особое внимание задачам  роста 
производства и увеличения на
ционального дохода.

П ередавая сообщ ение о докла
де , радио  ГДР подчеркивает, что 
Советское правительство нам ере
но продолж ать идти ленинским 
внешнеполити ч е  с к и м курсом, 
стрем ясь к мирному сосущ ество
ванию государств с различным 
общ ественным строем, к укреп
лению м ира и безопасности на
родов. Советское правительство 
вносит в это дело свой новый 
вклад, сокращ ая в будущ ем году 
военные расходы на 500 млн. 
рублей.

В кулуарах ж еневского Дворца 
наций —  м есте проведения важ
ных меж дународны х конферен
ций и дипломатических встреч — 
и в зал е  прессы особый инте
рес вы звало реш ение правитель
ства Советского Сою за о  сокра
щении военных расходов. Здесь 
напоминают, что СССР уже про
изводил в прош лом сокращ ение 
расходов на военные нужды. В 
дипломатических кругах Д ворце

наций считают, что эта инициа
тива Советского правительства 
является добры м  предзнам ено
ванием как для международных 
отношений вообщ е, так и, в част
ности, для переговоров о всеоб
щ ем и полном разоружении, ко
торые должны начаться вскоре 
в Ж еневе.

Дневные нью -йоркские газеты 
на видных местах опубликовали 
сообщ ения о  докладе П редседа
теля Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгина на сессии Вер
ховного Совета СССР. Во всех 
корреспонденциях подчеркивает
ся реш ение Советского прави
тельства произвести дальнейш ее 
сокращ ение военных расходов. 
«Советы сокращ аю т воор у ж е 
ния» — гласит крупный заголо
вок на первой полосе «Нью- 
Йорк джорнэл-Америкэн». Газе
та «Нью-Йорк пост» публикует 
корреспонденцию  из Москвы под 
заголовком: «Косыгин: Сократить 
военные расходы».

Агентство АП в своем  сообщ е
нии выделяет слова П редседателя 
Совета Министров СССР о том, 
что Советский Союз выступает за 

' развитие отношений с Соединен
ными Штатами Америки.

Агентство Ф ранс Пресс специ
альную серию  своих сообщений 
посвятило сокращ ению  военных 
расходов в СССР в будущ ем  го
ду на 500 млн. рублей и выска
зываниям П редседателя Совета 

Министров СССР по вопросам 
внешней политики Советского 
правительства. В сообщениях 
агентства подчеркивается, что со
кращ ение военных расходов в 
СССР проводится в соответствии 
с главной внешнеполитической з а 
дачей Советского Сою за — обес
печить мирные условия для по

строения социализма и коммуниз
ма, предотвратить мировую вой
ну.

Лондонские газеты особое вни
мание уделяют решению Совет
ского правительства сократить во
енные расходы на 500 миллионов 
рублей. Вечерние газеты, а также 
Би-Би-Си в передачах последних 
известий выделяют заявление 
П редседателя Совета Министров 
СССР о том, что сокращ ение во
енных расходов в Советском Со
ю зе и ож идаем ое сокращ ение во
енных расходов в Соединенных 
Штатах Америки представляют со
бой определенный положитель
ный шаг в направлении уменьше
ния м еж дународной напряженно
сти.

Агентство Рейтер подчеркивает, 
что как план развития народного 
хозяйства Советского Союза, так 
и его  бю джет на будущий год на
правлены на улучшение жизни со
ветских людей.

Отметив, что Советский Союз 
выступил с серьезны м и преду
преждениями по адресу стран З а 
пада в связи с их политикой в 
Юго-Восточной Азии, Конго, на 
Кубе и в связи с планами созда
ния «многосторонних ядерных 
сил» НАТО, агентство ЮПИ в то 
ж е врем я указывает, что Совет
ское правительство выразило ж е
лание вести переговоры  с запад
ными держ авами, расш ирять вза
имовыгодную торговлю  с тем, 
чтобы ослабить напряженность в 
Европе и во всем мире.

Ш ведские вечерние газеты на 
видных местах помещают подроб
ные отчеты о сессии, уделял осо
б о е  внимание предлож ению  о со
кращении военных расходов в 
СССР в будущ ем году на 500 
миллионов рублей. Заголовки гла
сят: «Военный бю джет сокращ ает-

К ИТОГАМ ВАШИНГТОНСКОЙ ВСТРЕЧИ
ЛОНДОН, 9 декабря. (ТАСС). 

Составленное в осторожных и об
щих выражениях коммюнике о пе
реговорах в Вашингтоне премьер- 
министра Англии Вильсона и пре
зидента США Джонсона дает пи
щу лондонским газетам для раз
личного рода догадок в отношении 
итогов этой встречи главным об
разом по вопросу о создании 
«многосторонних ядерных сил» 
НАТО.

По словам вашингтонского кор
респондента «Таймс», Вильсон ус

пешно отстаивал свою точку зре
ния и даже повлиял на официаль
ную американскую позицию. Кор
респондент утверждает, что аме
риканцы сейчас не склонны к 
«особой спешке» в допросе о «мно
госторонних ядерных силах».

Однако другие газеты не раз
деляют оценки «Таймс» и даже 
намекают, что английский премь
ер-министр уступил нажиму США.

Отмечая, что «многие серьезные 
вопросы все еше остаются откры
тыми», вашингтонский корреспон-

С М О Т Р  Т А Л А Н Т О В
Сегодня и завтра в театре оперы 

и балета имени 3. Палиашвили впер
вые в Грузии проводится республи
канский смотр художественных са
модеятельных коллективов сельских 
рабочих и служащих.

После местных, районных и зо
нальных конкурсов право участво
вать в республиканском смотре за
воевали 24 коллектива, объединяю
щие 1.200 человек.

Перед тбилисскими зрителями вы
ступят самодеятельные коллективы 
Аджарской и Абхазской АССР, пред
ставители Юго-Осетинской автоном

н о й  области, районов Грузии.
Членам коллективов, которые зай

мут первые места, будет присвоено 
звание лауреатов смотра художест
венной самодеятельности. Участники 
смотра, выступившие успешно, бу
дут награждены дипломами первой, 
второй и третьей степени.

X X I V  шахматный чемпионат
Вчера доигрывались отложенные партии. Д ва  результата были вне

сены в таблицу еше накануне. А. Чайковская сдалась Л . Вольперг, а 
М. Раннику и Л . Вольперт согласились на ничью.

Неожиданное поражение потерпела Н. Александрия во встрече с 
Р Казьминой. Проиграла Александрия и другую отложенную партию — 
чемпионке страны М. Раннику. Б. Мосионжик проиграла А. Эргле и 
О. Кацковой. Н. Коноплева выиграла у 3 . Нахимовской. О. Андреева 
ѵ Р. Казьминой, И. Гаспарянц — у К. Зворыкиной. Ничейные результаты 
были зафиксированы в партиях В. Борисенко — О. Рубцова, Р. Вапнич-

_______ная — Л. Вольперт, К. Зворыкина —
Б. Мбсионжик и У. Куре — О. Кац-

В Канаду— на матчи
Вчера из Москвы в Канаду выле

тела сборная команда СССР по хок
кею с шайбой. Ее возглавляют трене
ры А. Чернышев и А. Тарасов. Со
ветские спортсмены проведут несколь
ко товарищеских матчей с канад
скими хоккеистами. Вот состав сбор
ной СССР: вратари — В. Конова- 
ленко и В. Толмачев, защитники — 
Э. Иванов, Ал. Рагулин, В. Кузьмин, 
О. Зайцев, В. Давыдов и С. Пету
хов, нападающие — К. Локтев, 
А. Альметов, В. Александров, 
Е. Майоров, В. Старшинов, Б. Мано
ров,. Л. Волков, В. Якушев, А. Фир- 
сов, Ю. Парамошкин, В. Юрзинов и 
Ю. Волков.

 • -------

На Гастингский турнир
По приглашению английской шах

матной федерации на традиционный 
Гастингский турнир приглашены со
ветские шахматисты — чемпионка 
мира Иона Гаприндаіивили и гросс
мейстер П. Керсс И Керес и Гаприн- 
даіивили выступят в главном турни
ре.

дент «Дейли мейл* пишет о при
знаках того, что «лейбористское 
правительство, высказавшееся ра
нее против создания надводного 
ядерного флота со смешанными 
экипажами, начинает сдавать свои 
позиции».

Вашингтонский корреспондент 
«Дейли экспресс» идет еще даль
ше и прямо указывает, что в аме
риканской столице «усиливается 
впечатление, что «многосторонние 
ядерные силы» будут созданы со
гласно американскому плану». По 
мнению газеты «Дейли телеграф», 
«переговоры Вильсона с прези
дентом Джонсоном закончились 
без всяких признаков реального 
соглашения по большинству важ
ных вопросов».

Авиационная 
катастрофа

Л О Н Д О Н , 8 д е к а б р я . (Т А С С ). В ер
т о л ет  ам ер и к а н ск и х  воен н о -м о р ск и х  
сил р а зб и л с я  вч ер а  в  за л и в е  Э р ебус  
(А н т а р к т и к а ), с о о б щ а е т  к ор р есп он 
д ен т  аген тства  Р ей т ер  и з  Н овой З е 
л а н д и и . Э к и п а ж у  в ер т о л ет а  у д а л о сь  
сп асти сь .

Э т о  у ж е  тр етий сл у ч а й  ги бел и  а м е 
р и к ан ск и х  вер тол етов  в  Антарктике:

®а * _ .  и  г - „ „ . . и  I  ° Д ИН р а зб и л ся  5 д е к а б р я , др у го й  —После тринадцати туров Н. Г ап ри н -| новйпа „тпгп гп, я
дашвили и Е. Рубцова имеют по 10,5*
очка. Н а1 2 очка отстают от них —
М. Раннику, В. Борисенко, Л . Воль- |||"
перт и Н. Александрия.

[ПОСМОТРЕТЬ,В н еск о л ьк о  стр о к
*  М астер  сп ор та  Ю. М уром ц ев , н а б р а в 

ш ий в с у м м е  пятиборья  4.602 о ч к а , стал  
о б л а д а т е л е м  К убк а  Т би ли си  по со в р ем ен 
н о м у  пятиборью .

*  В первом  м атче на К убок  евр оп ей ск и х  
ч ем п и он ов  б а ск етб о л и сты  те .іь ави вск ого  
к л у б а  «М акк аби» встр ети ли сь  с  ч ем п и о 
ном  Г реции — аф инской к о м а н до й  АЕК- 
С о сч етом  74 : 67 п о б е д у  о д е р ж а л и  с п о р т с 
м ены  И зр аи л я .

ф  Н ор веж ск и е прыгуны  на л ы ж а х  с 
тр а м п л и н а  откры ли свой с е зо н . О л и м п и й 
ский ч ем п и он  Т ур альф  Э нган на втот р а з  
д о в о л ь ст в о в а л ся  лиш ь ш есты м  м естом . 
П о б ед у  о д ер ж а л  бр он зовы й  п р и зер  О ли м 
п и ады  Т ор гей р  Б р андтцэг.

*  Т р ен ер  ол и м пи йского ч ем пи она  в  б е - _  
ге  на 100 м етров Б оба  Х эй еса  — Г эйтер  
со о б щ и л  ж у р н а л и ст а м , ч то е г о  восп и та н 
ни к  н а м ер ен  п одп и сать  кон тракт с п р о
ф есси о н а л ь н о й  ф утбол ь н ой  к о м а н до й  « К ов
б о и *  в  Д а л л а с е .

ся» («Афтонбл а д е  т»), 
«Призывы к миру в Мос
кве» («Экспр е с с е н ») 
и т. д.

Вечерние норвежские 
газеты, радйо и телевидение отво
дят видное место телеграммам из 
Москвы об открытии сессии Вер
ховного Совета СССР. Жизненный 
уровень советского народа будет 
неуклонно повышаться, подчерки
вают газеты. Они также выделя
ют известие о  том, что советский 
военный бюджет сокращается на 
500 млн. рублей.

Комментатор норвежского ра
дио заявил, что Советский Союз 
сделал очередной шаг в полити
ке доброго примера. (ТАСС).

бо летие антоним ноеотного
П Р А Г А ,  10 дека б р я. 

(ТАСС).. Чехословацкая обще
ственность широко отмечает 
сегодня 60-летие со дня рож
дения первого секретаря ЦК 
Компартии Чехословакии, пре
зидента ЧС СР Антонина Но
вотного.

Утром в Пражском Кремле 
состоялась торжественная це
ремония вручения А. Новотно
му Золотой Звезды  Героя Со
циалистического Труда и при
ветственного письма Ц ентраль
ного Комитета КПЧ. А. Новот
ный удостоен этого высокого

|Ч % Ѵ Л Ѵ Л - Л -Л Ѵ и Ѵ Ѵ Ѵ % Ѵ Л ^ Ѵ Л Л Л Л Л Г Л Ѵ Ѵ Л % , Л  •

Обмен мнениями продолжается
ВАШ ИНГТОН, 10 декабря. 

(ТАСС). Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко дал 
вчера в посольстве С ССР в Ва
шингтоне завтрак для  государ
ственного секретаря США 
Д. Раска. Н а завтраке с совет
ской стороны присутствовали: 
заместитель министра иност
ранных дел СССР В. С. Семе
нов, посол С С С Р в С Ш А  А. Ф. 
Добрынин, член коллегии МИД

американской стороны — спе
циальный помощник государ
ственного секретаря Л. Томп
сон, посол СШ А в СССР 
Ф. Колер, помощник государст
венного секретаря по европей
ским делам У. Тайлер.

Во время завтрака был про
должен начатый в Нью-Йорке 
обмен мнениями по вопросам 
советско-американских отноше
ний и международного положе
ния.

звания за  долголетнюю плодо
творную деятельность и выда
ющиеся заслуги перед Комму
нистической партией и Чехо
словацкой Социалистической 
Республикой, перед междуна
родным коммунистическим дви
жением.

Ю биляра сердечно поздрави
ли члены Президиума ЦК КПЧ, 
секретари и члены ЦК КПЧ, 
члены Президиума ЦК Нацио
нального фронта, члены пра
вительства ЧССР.

Посол С С С Р в ЧС СР М. В. 
Зимянин вручил А. Новотно
му подарок ЦК КПСС, Прези
диума Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР и 
тепло поздравил его с 60-лети
ем и присвоением звания Ге
роя Социалистического Труда.

А. Новотный горячо побла
годарил за  поздравления и доб
рые пожелания.

Все сегодняшние чехосло
вацкие газеты  на первых стра
ницах публикуют приветствия 
А . Новотному от ЦК Компар
тии Чехословакии и от ЦК 
КПСС, Президиума Верховного 
Совета и Совета Министров 
СССР.СССР М. Н. Смирновский; с

На повестке дня — полож ение в Конго
НЬЮ-ЙОРК, 9 д е к а б р я .  

(ТАСС). Сегодня по требованию 
18 африканских стран, а также 
Камбоджи, Афганистана и Юго
славии Совет Безопасности со
брался на чрезвычайное заседание, 
чтобы рассмотреть положение в 
Республике Конго (Леопольд
виль), созданное в результате во
оруженной интервенции США и 
Бельгии.

Буквально, за два часа до нача
ла заседания делегат Конго при 
ООН направил председателю Сове
та Безопасности письмо Чомбе, в 
котором Алжир, Гана, ОАР и Гви
нея обедняются в оказании помо
щи конголезским повстанцам. Под

этим предлогом предлагается про
вести немедленное заседание Со
вета для обсуждения «иностран
ного вмешательства во внутрен
ние дела Конго».

Этот шаг, как заявили в Совете 
Безопасности представитель СССР 
Н. Т. Федоренко и представитель 
Чехословакии Иржи Гаек, пресле
довал цель отвлечь внимание ООН 
и мировой общественности от на
глого вооруженного вмешатель
ства западных держав, породив
шего угрозу миру в Африке.

Они решительно возразили про
тив подмены рассмотрения жало
бы 21 страны на вооружен
ное вмешательство НАТО рассмо
трением чо.мбевской кляузы.

Однако большинство в Сове
те — США, Англия, Франция и 
Норвегия, к которому подключи
лись чанкайшист, а также делега
ты Боливии и Бразилии — навя
зали Совету включение в повест
ку дня предложения Чомбе.

Представитель СССР Н. Т. Фе
доренко подчеркнул, что марионе
точный режим Чомбе не пред
ставляет конголезского народа и 
лишен всякого основания высту
пать от его имени.

Министр иностранных дел Кон
го (Браззавиль) Шарль Ганао за- I 
явил, что сам факт созыва Сове
та Безопасности африканские 
страны рассматривают как круп

ную победу. Он высме
ял утверждения Соеди
ненных Штатов р том, 
что они предприняли в 
Конго всего лишь «спа
сательную операцию» 
из гуманных соображе
ний. Соединенные Шта
ты. Бельгия и Англия, 
подчеркнул он. совер
шили в Конго заранее 
з а п ланированную и 
тщательно 'проведен
ную агрессию.

П РИ БЫ Т И Е  
В И Л Ь С О Н А  

В ОТТАВУ

ш

ОТТАВА, 10 де
кабря. (ТАСС). Вче
ра сюда из Вашинг
тона прилетел пре- 
мьер-минист р А н 
глии Гарольд Виль
сон. Он будет вести 
переговоры с пре
мьер-министром Ка
нады Лестером Пир
соном.

В л а ти н оам ер и к ан ск ой  р е сп у б л и к е  П ан ам е с о ст о я л и сь  м ассовы е а н ти ам ер и к ан ск и е  
д ем о н с т р а ц и и  ст у д ен т о в . Они бы ли рассеян ы  н а ц и он ал ьн ой  гв а р ди ей , котор ая  и сп о л ь -  
эо в а л а  гранаты  с о  сл езоточ ивы м  г а зо м . Ф ото Ю П И  — Т А С С ,

1 . :

п о с л у ш а т ь  щ  

К И Н О
С Е Г О Д Н Я

В ки н отеатрах: им ен и  Ш . Р уставел и . 
« А м и р а н и » , «С а к а р тв ел о »  (Зелены й  
з а л ) .  « Г а за п х у л и » . « К о л х и д а »  — «Г о
суда р ст в ен н ы й  п р ест у п н и к » ; «О к
т я б р ь » , « И са н и » , «С ак ар твел о»  (К р а с
ны й з а л )  — «Ч ер н ы е о ч к и » ; «С п ар
так »  — « Ч елов ек  п р о х о д и т  скв озь  ст е 
н у » ;  « К о м с о м о л е ц » , « К ол хозн и к » , 
« К а зб е г и »  (первы й з а л )  — «Горные 
м ст и т ел и »  ( і - я  и 2-я с е р и и ): имени  
26 ком и ссар ов  (пер вы й з а л )  — « Г о с
подин  420»; им ени 26 к ом и ссар ов  (вто
р о й  з а л ) ,  в Д о м е  о ф и ц ер о в . «К ос
м о с » , «Ч ай к а»  (втор ой  з а л )  — Ж ил-  
бы л  м ош ен н и к »; в Д о м е  культуры

и м е н и  П л е х а н о в а  —  « Д о  скор ого св и 
д а н и я » ;  в Д о м е  к у л ь т у р ы  и м е н и  Ч а в -  
ч а в а д з е  — « П а с с а ж и р к а » ;  в Д о м е  
к у л ь т у р ы  и м е н и  Г о р ь к о г о  — «В еск и е  
д о к а за т е л ь с т в а » ;  « К а з б е г и »  (в т о р о й  
з а л )  — « Р а зв о д  п б-итал ья нски »; в 
п а р к е  и м е н и  К и р о в а ,  с т е р е о к и н о  « Н а -  
к а д у л и » ,  в Д о м е  р а б о т н и к о в  б ы т о в о г о  
о б с л у ж и в а н и я  — « Д ев у ш к а  м оей  м е ч 
ты »; « Т а н а м г з а в р и » ,  « Ч а й к а »  ( п е р 
в ы й  з а л )  — « П я д ь  зе м л и » .

Т Е А Т Р Ы
СЕГО Д Н Я  

Т еатр  имени Ш. Руставел и  — « Д е 
ти  м о р я »  (в 19 ч а с . 30 м и н ., 22 аб . и 
пр оп ущ ен н ы е а б  ); театр  имени А. Г р и
б о е д о в а  — «М оя с т а р ш а я  с е с т р а »  (в  
19 ч а с .  30 м и н . ,  3 -й  с п е к .  14-го я б . ) ;  
театр  а р м я н ск ой  драм ы  им ени С. Ш а 
у м ян а  —  « И з-за  ч ести »  (в 19 ч а с .  
30 м и н . ,  2-й спек .  13 г о  а б  );  Г ос-  
цирк — н о в ы й  а т т р а к ц и о н .  С м е ш а н 
н а я  г р у п п а  х и щ ни к о в .  у к р о т и т е л ь  
В а л ь т е р  Запаш ны й (в 20  ч а с . ) .

Г Р А Ж Д А Н Е !
25 д ек а б р я  т . г . в гор . Т би ли си  

состои тся  ти р аж  вы игры ш ей по  
д ен еж н о -в ещ ев о й  л о т ер ее  Г р у зи н 
ской ССР 1964 го д а  (д в ен а д ц а т ы й  
в ы п уск ).

В т и р а ж е  разы гры вается  103.500 
д ен е ж н ы х  и вещ евы х вы игры ш ей  
на 172.500 р у б л ей . В ч и сл е  вы 
игры ш ей * -  автом аш ины  « В о л г а » ,  
«М оск ви ч » . « З а п о р о ж е ц » , путевки  
на п утеш естви е по го р о д а м  С овет

ск о го  С ою за , пианино, х о л о д и л ь 

ники, телевизор ы  и м н о го  др у ги х  

цен ны х вещ ей  и д ен еж н ы х  вы иг

ры ш ей.

П р и о б р ет а й т е  л отер ей н ы е б и л е
ты д л я  участия в т и р а ж е  вы игры 

ш ей!

У правлен ие г о с т р у д сб е р к а с с  и 
го ск р ед и та  Г рузинской С С Р.

Зам. редактора
Ш. СА Л А РИ Д ЗЕ.

\ Ш

ТБИЛИССКИЙ ГОСЦИРК
11. 12, 13, 14 д ек а б р я  1964 г.

Г А С Т Р О Л И  
Н О В О Г О  К Р У П Н Е Й Ш Е Г О  

А Т Т Р А К Ц И О Н А  С М Е Ш А Н Н О Й  
Г РУ П П Ы  Х И Щ Н И К О В  

Л ьвы , тигры , л ео п а р д ы , черны е 
пантеры , ры сь, геп а р д ы , ягуары .

У К Р О Т И Т Е Л Ь  
В А Л Ы Е Р  З А П А Ш Н Ы Й  

Н а ч а л о  в 20 часов.

В В О С К Р Е С Е Н Ь Е . 13 Д Е К А Б Р Я  
Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  Д Е Т С К И Х  

П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я  

Н а ч а л о  в II ч я с. 30 м. и в 14 ч. 
30 м.

П р едв а р и т ел ь н а я  п р о д а ж а  б и л е
тов в к а с с а х  Г осци р ка  и чер ез  
упол н ом оч ен н ы х.

П рини м аю тся  за я в к и  иа кол л ек
тивны е п осещ ен и я .

! л
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